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«ПУСТЬ НЕТ 
КАКОЙ-ТО 
МОДНОЙ 
ШМОТКИ, ЗАТО 
ЕСТЬ МАШИНА». 
Продавец продоволь-
ственного магазина, 
одна воспитывающая 
сына-школьника, рас-
сказала, сколько зараба-
тывает и на что тратит 
свою зарплату.
> 7

ГОРЯЧИЕ 
ПЕРЕКРЕСТКИ. 
Жаркие споры среди ав-
томобилистов вызвала 
новая разметка на  пере-
крестках города Тельма-
на-Першукевича и Со-
ветская-Баранова.  
> 8

ПРОЕКТ 
«ГЛОБАЛЬНОЕ 
ПОХУДЕНИЕ». 
На пятом месяце проекта 
одна из участниц попра-
вилась!
> 9

САД-ОГОРОД. 
Рецепты вкусных загото-
вок из огурцов от читате-
лей, меры по спасению 
огорода после стихии и 
способы полива комнат-
ных цветов, когда вы в 
отъезде.
> 11 Интекс-пресс плюс

РЕКЛАМА

Недостроенное здание комбината надомного труда стоит неогороженным и без охраны. Оно стало местом обитания бомжей и подростков. 
Даже следствию пока не удалось выяснить, кому сегодня принадлежит долгострой. ФОТО: ЕВГЕНИЙ ТИХАНОВИЧ, «INTEX-PRESS»

Происшествие. Очередной несчастный случай в заброшенном 
здании на улице Свердлова. Кому принадлежит опасный недострой?

Девушка упала 
в шахту лифта
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НОВОСТИ 

РЕКЛАМА

Елена ЗЕЛЕНКО 
NEWS@INTEX-PRESS.BY

В стране началось вы-
движение кандидатов в 
депутаты –  один из эта-
пов предстоящих парла-
ментских выборов, на-
значенных на 11 сентя-
бря. « IP» узнала, сколь-
ко человек претенду-
ют на депутатские крес-
ла в Барановичах, за что 
местные активисты по-
лучили предупрежде-
ния и  почему поквар-
тирный обход лучше пи-
кетов.

Барановичи разделе-
ны на два избирательных 
округа: Барановичский-За-
падный №5 и Барано-
вичский-Восточный №6. Из-
начально на них было заре-
гистрировано 12 инициа-
тивных групп по выдвиже-
нию кандидатов в депута-
ты. 15 июня стало известно, 
что Валентин Цыганков, по-
мощник начальника финан-
сово-экономической служ-
бы в/ч 7404, подал обраще-
ние об отмене регистрации 
своей инициативной груп-
пы. Ни причин своего вы-
движения, ни причин сня-
тия Валентин Цыганков «IP» 
объяснять не захотел, заме-
тив только, что принял ре-
шение о снятии «по личным 
причинам».

Каждая из 11 оставших-
ся инициативных групп до 
1 августа имеет право со-
бирать подписи в поддерж-
ку выдвижения своего кан-
дидата. Подписей надо не 
меньше 1000.  Стать канди-
датом в депутаты можно 
также выдвигаясь от  поли-
тических партий или от тру-
довых коллективов. Можно 
выдвигаться несколькими 
способами одновременно. 

 «ПОСМОТРЕЛИ, ЧТО 
ОППОЗИЦИОННЫХ 
ПРЕДСТАВИТЕЛЕЙ 
МНОГОВАТО»

Среди 11 инициативных 
групп, зарегистрированных 
в Барановичах, как мини-
мум восемь выдвигают кан-
дидатов с оппозиционны-

Выборы. На два депутатских кресла в Барановичах претендуют 11 человек 

Как проходит выдвижение 
кандидатов в депутаты 

ми взглядами. Некоторые из 
них уже проводят пикеты, 
собирают подписи. Начали 
происходить и первые кон-
фликты. 

Например, 10 июля акти-
висты провели пикет на Ко-
оперативном рынке. Спу-
стя несколько дней Нико-
лаю Черноусу-младшему и 
Юрию Казакевичу окруж-
ными избирательными ко-
миссиями были вынесе-
ны предупреждения за «на-
рушение требований изби-
рательного законодатель-
ства». Бдительные сотруд-
ники рынка пожаловались 
в избирательные комиссии 
на то, что надписи «Милли-
он рабочих мест» на май-
ке Николая Черноуса и «Мы 
требуем перемен» на стен-
де Юрия Казакевича − аги-
тация, которая запрещена 
при сборе подписей в пери-
од выдвижения кандидатов. 

По мнению наблюдателя 
за выборами Сергея Говши, 
предупреждения «за майку 
и надписи» несправедливы.

− Может, посмотрели, 
что оппозиционных пред-
ставителей многовато. А за 
два предупреждения пре-
тендента на депутатское 
кресло могут снять с гонки, 
– сказал он.

Еще один инцидент про-

изошел во время сбора под-
писей в поддержку Татьяны 
Малащенко. 12 июля, во вре-
мя пикета рядом с ТЦ «Ко-
рона», охранники торгового 
центра потребовали членов 
инициативной группы поки-
нуть территорию или согла-
совать мероприятие с руко-
водством магазина. Иници-
ативная группа смогла про-
должить работу только по-
сле вмешательства засту-
пившейся за нее милиции. 

Остальные оппозицион-
ные претенденты на депу-
татские места пока актив-
ности не проявляют.

Владимир Шестак, член 
Белорусской партии левых 
«Справедливый мир», гово-
рит, что будет выдвигать-
ся от партии, поэтому «сбор 
подписей − не главная цель». 

Его однопартиец Чеслав 
Гузовский будет выдвигать-
ся и от партии, и путем сбо-
ра подписей. Инициативная 
группа в его поддержку про-
вела четыре пикета. 

Григорий Грык планиру-
ет начать проведение пике-
тов с 20 июля и обещает, что 
«его пикеты не будут похо-
жи на все остальные». 

Дмитрий Август, который 
придерживается «нейтраль-
ных политических взглядов», 
говорит, что пока пикетам 

предпочитает сбор подпи-
сей поквартирным обходом.

− Так можно не только 
собирать подписи, но и уз-
навать проблемы жителей 
своего округа, отвечать на 
вопросы людей, − говорит 
Дмитрий Август. − В день 
собираем по 60-80 подпи-
сей, пока собрали меньше 
пятисот, но планы у нас оп-
тимистичные.

«ИНФОРМАЦИЯ 
ЛИЧНАЯ, А НЕ ДЛЯ 
ПУБЛИКИ»

Так называемых провласт-
ных претендентов на депу-
татское кресло от Баранови-
чей − два. По Барановичско-
му–Западному избиратель-
ному округу №5 зарегистри-
рована инициативная груп-
па действующего депута-
та Палаты Представителей 
Ольги Политико, по Барано-
вичскому-Восточному из-
бирательному округу №6 − 
первого проректора БарГУ 
Татьяны Якубович. Их пике-
ты по сбору подписей уже 
проводятся в Барановичах. 
Правда, узнать, сколько под-
писей собрано, не удалось. 
Дозвониться до Ольги Поли-
тико не получилось, а Татьяна 
Якубович сказала, что  такая 
информация  «личная, а не для 
публики».

«Наша нива» 13 июля уже опубликовала свой прогноз о 
том, кто победит на этих выборах. «Анализируя список 
кандидатов в депутаты и их должности, легко предска-
зать список будущих депутатов. Важны не популярность 
или качество кампании  –  важна должность. С 1996 года 
депутатами Национального собрания в Беларуси стано-
вились лишь одобренные Администрацией Президен-
та лица. Система работает без сбоев», –  писала «Наша 
Ніва» накануне выборов 2012 года, публикуя безоши-
бочный прогноз состава парламента. 

В 2016 году, по версии «НН», в Барановичах победят:  
 Ольга Политико, депутат Палаты представителей На-

ционального собрания Республики Беларусь.
  Татьяна Якубович, первый проректор УО «Барано-

вичский государственный университет». 
 Леонид Цуприк, заместитель председателя Брест-

ского облисполкома, идущий на безальтернативной 
основе по Барановичскому сельскому округу №7. 

По Барановичскому-Западному избирательному 
округу №5:
1.  Ольга Политико, депутат Палаты представителей На-
ционального собрания Республики Беларусь, беспар-
тийная.
2. Татьяна Малащенко, временно не работает, Объеди-
ненная гражданская партия.
3. Владимир Шестак, временно не работает, Белорусская 
партия левых «Справедливый мир».
4. Юрий Казакевич, индивидуальный предпринима-
тель, беспартийный.
5. Николай Черноус (старший), индивидуальный пред-
приниматель, партия БНФ.
6. Василий Карманович, индивидуальный предприни-
матель, Белорусская социал-демократическая партия 
(Грамада).

По Барановичскому-Восточному избирательному 
округу №6:
1. Татьяна Якубович, первый проректор УО «Барано-
вичский государственный университет», беспартийная.
2. Чеслав Гузовский, инженер-электроник службы глав-
ного энергетика ОАО «Барановичский комбинат пище-
вых продуктов», Белорусская партия левых «Справедли-
вый мир».
3. Григорий Грык, временно не работает, беспартийный.
4. Николай Черноус (младший), индивидуальный пред-
приниматель, Объединенная гражданская партия.
5. Дмитрий Август, директор частного предприятия «АН-
ДАТРА», беспартийный.

По Барановичскому сельскому округу №7:
 1. Леонид Цуприк, заместитель председателя Брестско-
го облисполкома, беспартийный.

Кто станет депутатами в Бара-
новичском регионе?

Зарегистрированные ини-
циативные группы в Барано-
вичском регионе 

Пикет по 
сбору под-
писей в 
поддерж-
ку Татьяны 
Малащен-
ко у магази-
на Евроопт 
в Боровках, 
15 июля.
ФОТО: ЮРИЙ ПИ-

ВОВАРЧИК, «INTEX-

PRESS»

НАЗНАЧЕНИЕ. В Барановичах назначен новый управляющий делами 
горисполкома. Им стал Андрей Семашко, работавший до этого начальни-
ком отдела ЖКХ горисполкома. Он родился в Барановичах в 1974 году. За-
кончил Белорусский негосударственный институт правоведения. Работал 
в Барановичском отделе внутренних дел. В 2007 году Андрей Семашко 
был назначен начальником отдела ЖКХ Барановичского горисполкома.  
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ГОРОЖАНЕ ОТВЕЧАЮТ

Чем вам запомнилась прошедшая 
неделя?

Александр, пенсионер:

–  Запомнился переворот в Тур-
ции, также деноминация –  до 
сих пор не могу разобраться с 
новыми деньгами. Собирался на 
прошлой неделе поехать на юг, 
но протекла труба. Теперь, пока 
не починю, никуда не уеду.

Илария, студентка:

–  Самое запоминающее собы-
тие – это то, что я похудела на 
4 килограмма за неделю. Также 
забронировала билеты в Одессу. 
Ужаснул теракт в Ницце, очень 
много людей погибло. 

Сергей, станочник:

–  Плохой погодой. В Минске 
мощный ураган переворачивал 
машины, ломал деревья. Еще ни-
как не могу разобраться с новы-
ми деньгами, все время путаюсь.

Вадим, безработный:

– Прошлая неделя запомнилась 
тем, что выпустили новую игру 
«Pokemon go», которая захватила 
наш город и не только. Она на-
бирает огромную популярность. 
Еще в последние две недели по-
года не очень радует.

Опрос провела Карина БАРАБАШ, 
фото:  Евгений ТИХАНОВИЧ

ГОРЯЧАЯ ЛИНИЯ INTEX-PRESS. 
Вы знаете что-то интересное или важное и готовы этим поделиться? Рассказать о про-
исшествии или важном факте можно, связавшись с нами по телефонам горячей линии:  
44-75-57, 8-029-808-25-00 МТС, 8-029-140-25-00 Vel.

РЕКЛАМА

РЕКЛАМА

Беларусбанк с 1 августа 
будет взимать комиссию 
за прием платежей на-
личными. Размер комис-
сии – 1 рубль (10 000 ру-
блей до деноминации).  
Плата эта фиксирован-
ная, не зависимо от ко-
личества платежей, ко-
торые будут за один раз 
осуществлены.

«IP» разбиралась, как это 
будет на практике. 

За  что мы будем 
платить комиссию?

Плату в 1 рубль будут 
брать по сути за один подход 
к кассовому окошку. Сум-
ма эта не зависит от разме-
ра платежа. То есть, за раз вы 
можете оплатить несколь-
ко платежей, и с вас возьмут 
дополнительно 1 рубль. Но и, 
если вы захотите всего лишь 
1 рубль «на телефон» поло-
жить, в окошко давайте два 
рубля  –  рубль комиссии. 

Берут ли комиссию 
при оплате через 
терминалы?

Нет. 

Будет ли взиматься 
комиссия при обмене 
валюты?

Нет. Комиссию ОАО «АСБ 
Беларусбанк» собирается 
ввести только за наличный 
прием платежей, поэтому, 
если вы захотите обменять 
белорусские деньги на дру-

Деньги.  «Беларусбанк»  ошеломил новостью о сборе 
комиссии за наличные платежи

Два рубля заплати, 
а один – сверху

гую валюту, платить допол-
нительный рубль за эту опе-
рацию не нужно. 

Есть ли исключения?
 При проведении  платежей 

через кассира с использовани-
ем банковской платежной кар-
точки;

 при осуществлении плате-
жей в бюджет;

  когда вы исполняете свои 
обязательства перед банком 
(погашение кредитов, 
платежи –  за услуги банка); 

  если перечисляете на бла-
готворительные счета; 

  с зачислений на счета фи-
зических лиц, открытые в Бе-
ларусбанке;

 не берут комиссию с вете-
ранов Великой Отечествен-
ной войны.

Как можно 
осуществить 
безналичный платеж?

В инфокиосках, бан-

коматах, через «Интер-
нет-банкинг», «М-банкинг», 
«SMS-банкинг»и др.

Зачем это сделано?
В банке подчеркнули, 

что это сделано для того, 
чтобы население не созда-
вало очереди в кассах, а на-
училось платить посред-
ством других методов без-
наличной оплаты. 

В банке также сообщи-
ли, что вся комиссия пойдет 
на благотворительность, но, 
куда именно, пообещали 
определиться до конца года. 

Где в Барановичах не 
берут комиссию за 
наличные платежи?

«Белпочта» не берет ко-
миссию за коммунальные 
платежи и телефон. Из бан-
ков пока не берут комиссию 
за наличные платежи «Пари-
тетбанк», «Трастбанк», ОАО 
«Белагропромбанк». 

Какая комиссия за 
наличные платежи в 
других банках?

 ОАО «Банк Белвэб» взимает 
комиссию за наличные 
платежи в размере 5 рублей. 
За телефоны наличными не 
берут –  прием денег только 
через инфокиоск.

 ОАО «Белинвестбанк» с 
2015года ввел комиссию. Ее 
размер 1р.50 коп. Причем, 
оплата взимается за каждый 
платеж отдельно. 

 ОАО «БПС-Сбер-
банк» взимает за налич-
ные платежи 2 р.50 коп. за 
каждый платеж. 

  ЗАО «Идея банк» взимает 
комиссию за каждый платеж 
в размере 50 коп.

 В банке ОАО «Мо-
сква-Минск» взимают ко-
миссию с апреля 2016 г. За 
оплату мобильной связи 
придется заплатить 1р.50 
коп. Коммунальные платежи 
не принимают.

ФОТО: ЕВГЕНИЙ ГЛАДИН, «INTEX-PRESS»

Татьяна НЕКРАШЕВИЧ
NECRASHEVICH@INTEX-PRESS.BY



№29 (1126) | 20 июля 2016 года

4 страница

ГАЗЕТА «INTEX-PRESS»
WWW.INTEX-PRESS.BY

НОВОСТИ

РЕКЛАМА

Наталья СЕМЕНОВИЧ
NATALIYA@INTEX-PRESS.BY

Ночью 18 июля сту-
дентка одного из бара-
новичских професси-
ональных лицеев упа-
ла в шахту лифта недо-
строенного здания ком-
бината надомного тру-
да на улице Свердло-
ва. Девушка в реанима-
ции. Четыре года назад 
с крыши этого здания 
упала и разбилась на-
смерть 17-летняя горо-
жанка. Кому принадле-
жит долгострой и кто не-
сет за него ответствен-
ность, городские власти 
пояснить не смогли. 

Пострадавшая девушка 
гуляла по городу вместе с 
подругой. Около часа ночи 
они забрели в недостроен-
ное здание на улице Сверд-
лова и забрались на четвер-
тый этаж, пили пиво, разго-
варивали.

– Как рассказала подру-
га, пострадавшая пошла по 
нужде, а на обратном пути 
внезапно исчезла. Как ока-
залось, она упала в лифто-
вую шахту, – сообщил Intex-
press Алексей Полуянчик, 
следователь по особо важ-
ным делам Барановичского 
межрайонного отдела След-
ственного комитета РБ.

Подруга вызвала ско-
рую помощь, пострадавшую 
с закрытой черепно-моз-
говой травмой, переломом 
ключицы и многочисленны-
ми ушибами доставили в ре-
анимацию городской боль-
ницы. Следователям уда-
лось поговорить с ней, но 
она утверждает, что не пом-
нит, как все случилось.

Сейчас следствие про-
водит проверку инцидента 
и пытается установить вла-
дельца здания. 

КОМУ ПРИНАДЛЕЖИТ 
– НЕПОНЯТНО

В управлении архитек-
туры и градостроительства 
горисполкома корреспон-
денту Intex-press сообщи-
ли, что здание «городу не 
принадлежит» и посовето-
вали обратиться в БТИ. В 
этой организации также не 

Происшествие. В заброшенном здании на улице Свердлова в шахту лифта упала 
16-летняя девушка

Не до недостроя 

оказалось никаких сведе-
ний о недострое.

– Здание незавершен-
ное. Никто его у нас не ре-
гистрировал, – пояснил 
Сергей Старовойтов, на-
чальник филиала РУП «Бре-
стское агентство по госу-
дарственной регистрации 
и земельному кадастру» и 
посоветовал обратиться в 
управление экономики го-
рисполкома.

В управлении экономи-
ки отметили, что проблему 
они видят, но ничего кон-
кретного сказать не мо-
гут. «Заключался инвести-
ционный договор с Брест-
ским облисполкомом и рас-
торгнут он не был», – ска-
зал руководитель управле-
ния Юрий Трифонов. На во-
прос корреспондента, что 
это значит и кому все-таки 
принадлежит недостроен-
ное здание, чиновник отве-
тил, что у него совещание, и 
положил трубку. 

Не смогли ничего про-
яснить и в комитете эко-

номики Брестского об-
лисполкома.

– Конкретной инфор-
мации по этому зданию я 
не могу вам предоставить. 
Проще уточнить этот во-
прос в вашем управлении 
экономики. Там лучше зна-
ют, на чьем балансе оно на-
ходится, – сказал Михаил 
Баценко, председатель ко-
митета экономики облис-
полкома.

Круг замкнулся...

АКВАПАРК, ЖИЛОЙ 
ДОМ, НЕДОСТРОЙ…

То, что недостроенное 
здание бывшего комбината 
надомного труда развали-
вается и представляет опас-
ность для людей, обсуждали  
на заседании горисполкома 
еще в начале 2013 года. Вик-
тор Дичковский, который 
тогда занимал пост предсе-
дателя горисполкома, пред-
ложил поставить в извест-
ность об этом опасном объ-
екте министра МЧС Белару-
си и снести здание – денег 

на завершение строитель-
ства не было. 

Спустя полгода участок 
с шестиэтажкой предложи-
ли инвесторам под строи-
тельство аквапарка. Услови-
ем продажи был снос недо-
строя. Но инвестора, по-ви-
димому, не нашли.  

В октябре 2014 года на 
пресс-конференции Юрий 
Громаковский сообщил, что 
на месте долгостроя будет 
построен многоквартирный 
дом. Прошло почти два года, 
но здание так и стоит забро-
шенным, и попасть в него 
может любой желающий.

«НИКОМУ ДО ЭТОГО 
ЗДАНИЯ ДЕЛА НЕТ»

Серый шестиэтажный 
недострой на Свердлова 
смотрит пустыми оконны-
ми проемами. Металличе-
ский забор, который ког-
да-то охранял здание от по-
сторонних, весь в дырах и 
местами покосился. Калит-
ка «главного» входа распах-
нута. Вагончик, где раньше, 

по словам местных, дежу-
рили сторожа, завален хла-
мом. На участке вокруг зда-
ния вытоптаны тропы – вид-
но, что люди здесь ходят ча-
сто. Повсюду мусор, разби-
тые кирпичи. Трава скрыва-
ет несколько открытых ко-
лодцев. 

На участке вокруг зда-
ния люди выгуливают со-
бак, подростки сидят на ле-
жащих рядом  бетонных 
плитах, общаются, смеют-
ся, курят. 

– Нет, мы туда не ходим. 
На улице обычно сидим, 
разговариваем. Страшнова-
то там, все разваливается, – 
говорит Алина, которая жи-
вет в одной из многоэтажек 
по соседству.

По словам девушки, она 
не раз видела, как на кры-
шу здания забирались дети 
9-10 лет. Сидят на перекры-
тиях, болтают ногами. Когда 
им делают замечания, бро-
саются кусками кирпича. 

По словам жильцов 
близлежащих домов, в не-

дострое часто собирают-
ся пьяные компании. Пока 
были сторожа, их гоняли. 
Сейчас иногда приезжает 
милиция. Увидев людей в 
форме, компании разбега-
ются, но потом возвраща-
ются снова.

– Пьют, ругаются, мусо-
рят. Малолетки лазят на са-
мый верх. Просто страш-
но смотреть, – рассказы-
вает Петр, владелец одно-
го из частных домов по со-
седству.

Дыры в металлическом 
заборе, по словам мест-
ных жителей, периодиче-
ски заделывают, но прохо-
дит месяц-другой  – и они 
снова появляются: люди 
срезают путь домой или 
на работу по территории 
долгостроя. Петр уверен, 
что «никому до этого зда-
ния дела нет»: 

– Понятно, что снос – 
дело недешевое. Ну, так 
давайте подождем. Мо-
жет, еще кто насмерть ра-
зобьется. 

Заброшен-
ное здание 
на улице 
Свердло-
ва стало 
местом 
обитания 
бомжей и 
подростков.
ЕВГЕНИЙ ТИХАНО-

ВИЧ, «INTEX-PRESS»

человек погибло на пожарах в Барановичском районе  за полго-
да 2016 года. Всего за этот период в нашем регионе произошло 49 
пожаров. По сравнению с аналогичным периодом 2015 года, чис-
ло пожаров уменьшилось, а количество смертей на них  увеличи-

лось. Основная причина пожаров – неосторожное обращение с огнем 
при курении. 

8



5 страница | №29 (1126) | 20 июля 2016 года | ГАЗЕТА «INTEX-PRESS»

Новый магазин ждет своих клиентов по 
адресу ул. Комсомольская, 50 (напротив Во-
доканала). Более 10 000 000 запчастей в на-
личии и под заказ ведущих мировых брен-
дов на самых выгодных условиях Вы полу-
чите в любом магазине ARMTEK! 

Мы предлагаем Вам удобные формы расче-
та за покупки в нашей сети:

  наличный и безналичный расчет
  расчеты по картам Халва, Автокарта, Карта 

покупок
  дополнительные скидки по карте постоян-

ного клиента.
Высокий профессиональный уровень продав-
цов-консультантов магазинов обезопасит Вас 
от неправильного подбора запчасти к Вашему 
автомобилю и сэкономит Ваше время на ее по-
следующую замену.

Новый 
магазин 
автозапчастей 
ARMTEK 
в городе
Барановичи
Торговая сеть магазинов автозапча-
стей АRMTEK расширяет свою геогра-
фию - в городе Барановичи открылся 
третий магазин.

Получить консультацию по наличию запчастей, 
цене, осуществить подбор нужной запчасти, а 
также разместить заказ на поставку запчасти с 
центрального склада Вы можете по короткому 
номеру 7600 (Velcom, Life, МТС).

Выбирая ARMTEK, Вы всегда можете быть уве-
рены в лучшем предложении автозапчастей по 

цене и качеству, а также отличном сервисе!

Наши адреса в городе Барановичи:
 Ул. Комсомольская, 50

Тел.: + 375 163 41-70-50, + 375 44 560-01-79, + 375 
29 268-06-86

 Ул. Ф. Скорины, 4-А
Тел.: + 375 163 60-86-35, + 375 29 359-47-73, + 375 
29 599-49-27

 Ул. Промышленная, 1
Тел.: + 375 163 41-49-49, + 375 29 362-42-95, + 375 
29 511-05-04

График работы: с 8.30 до 20.00 
Без обеда и выходных
ООО «Еврозапчасть»  УНП 190063577 К

На дворе 2016 год, и можно констатировать, что ав-
томобиль в нашей стране давно уже стал, как говори-
ли классики, «не роскошью, а средством передвиже-
ния». Ритм жизни ускоряется даже в глубинке, что 
уж говорить о больших городах!  «Без машины, как 
без рук» – вот что зачастую можно услышать от лю-
дей самых разных профессий.

Однако каждый автомобилист рано или поздно сталкивается 
с ситуацией, когда его любимый автомобиль дает отчетливые 
сигналы, что пора бы его подремонтировать. Чаще всего авто-
мобилист сталкивается с типовой проблемой, которая, тем не 
менее, требует наличия  трех составляющих: профессиональ-
ного оборудования и инструмента, профессиональных квали-
фицированных кадров и приемлемого прейскуранта на услуги. 
Если говорить о ходовой части автомобиля, то умельцев хвата-
ет, и спектр мастеров достаточно широк. Однако что делать и к 
кому обращаться, если дело касается  двигателя, ведь это глав-
ный элемент любого автомобиля? 

Важно регулярно проводить диагностику и по необходимости 
делать ремонт двигателя автомобиля. Ведь со временем, как и 
любой механизм, каким бы качественным и надежным он  не 
был, двигатель может выйти из строя. И если старые отече-
ственные моторы по своему устройству были настолько при-
митивны, что несложный ремонт можно было произвести са-
мостоятельно, то современные, особенно импортного произ-
водства, для ремонта рекомендуется отдавать исключительно 
в руки профессионалов.

Конечно, богатый опыт, помноженный на прогрессивные тех-
нологии, позволяет автопроизводителям создавать двигатели 
с практически бесконечным моторесурсом, но, к сожалению, 
есть факторы, которые способны вывести из строя даже такие 
моторы.

Один из них – некачественное топливо. Этот фактор приво-
дит автомобиль к необходимости ремонта двигателя чуть ли не 
чаще остальных причин. Пришло время менять моторное мас-
ло? Здесь нужно помнить: «скупой платит дважды». Дешевое 
некачественное моторное масло сомнительного происхожде-
ния вряд ли улучшит состояние двигателя.  Так же не стоит за-
бывать о сроках замены. Именно нерегулярная замена приво-
дит к увеличению износа мотора и его составляющих.

При правильном обслуживании двигатель будет долго и каче-

ПРОФЕССИОНАЛЬНЫЙ РЕМОНТ ДВИГАТЕЛЯ НА СТО «КОЛА»

Наши контакты: 
г. Барановичи, ул. Хлебная, 5
с 9.00 до 19.00 (выходной: воскресенье)
Тел: +375 163-41-13-21, +375 29-605-15-55 (Velcom), 
              +375 33-694-55-55 (МТС)

Если Вам нужна квалифицированная 
помощь, обращайтесь!

ственно работать для Вас. Однако через определенное время 
ремонта требует каждый двигатель. 

Наш автосервис, расположенный по адресу ул. Хлебная 5, 
в состоянии устранить любые причины, по которым двига-
тель Вашего автомобиля может отказаться функциониро-
вать. Как правило, после диагностики двигателя нам чаще 
всего приходится встречаться со следующими видами поло-
мок:

 износ головок блока цилиндра;
 износ поршневой группы;
 износ цепного привода системы газораспределения.

Все эти проблемы могут усугубиться при попытке самостоятель-
ного ремонта двигателя. К тому же при самостоятельном ре-
монте помимо профессиональных навыков потребуется специ-
альное оборудование, с помощью которого производится ком-
пьютерная диагностика. Поэтому, чтобы двигатель Вашего ав-
томобиля опять заработал, словно новый, выгоднее всего будет 
обратиться в наш автосервис. У нас есть все, чтобы произвести 
любой ремонт авто, двигателя.  Вы можете заказать капиталь-
ный ремонт двигателя. При подозрении на некачественную ра-
боту двигателя, будет оперативно и профессионально прове-
дена комплексная диагностика всех систем, обеспечивающих 
надежное функционирование двигателя. После диагностики 
мы определим настоящие причины неисправности и по Ваше-
му желанию сразу произведем ремонт. Квалификация специа-
листов нашего автосервиса достаточна для ремонта и техниче-
ского обслуживания двигателей отечественного и импортного 
производства любой сложности.
Любые расходные материалы, самые дефицитные детали, не-
обходимые для починки двигателя, мы доставим по лучшей 
цене и в кратчайшие сроки. Даже если Вы являетесь владель-
цем эксклюзивного авто, наш менеджер быстро оформит заказ 
и в течение короткого времени достанет необходимую деталь. 
Некоторые автосервисы работают по принципу: вот вам спи-
сок необходимых деталей и занимайтесь покупкой запчастей 
сами. А дальше вы тратите свое время, ищете магазины, поку-
паете детали. Может оказаться, что они не подходят или про-

давец ошибся, приходится их менять. Все это приводит и к по-
тере Вашего времени, и к испорченному настроению. Мы до-
рожим своим и Вашим временем и работаем максимально бы-
стро и точно.

Ориентировочная стоимость работ по ремонту двигателя на 
автосервисе «Кола»:

  ГРМ (ремень) - от 90 руб. до 180 руб.;
  ГРМ (цепь) - от 180 руб. до 280 руб.;
 ремонт ГБЦ - от 50 руб. до 350 руб.;
 ремонт с заменой изношенных деталей кривошип-

но-шатунного механизма – от 80 руб. до 420 руб.;
   замена ДВС – от 270 руб. до 800 руб.

*Стоимость работ может варьировать в зависимости от сложности ремонта.  

Частное предприятие «Холостой ход»    УНП 291317239

Слесарь по ремонту автомобилей Шаров Вячеслав Михай-
лович осуществляет замену ДВС на Toyota Land-Cruiser 
100.  ФОТО: АРХИВ ЧП «ХОЛОСТОЙ ХОД»

 Утро начинается не с кофе. К
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ТАКАЯ ЖИЗНЬ

Елена ЗЕЛЕНКО
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Лист жести, оторвав-
шийся от навеса на 
стройке, повредил три 
автомобиля в Боровках. 
Автовладельцы винят в 
произошедшем строите-
лей, которые, по их мне-
нию, плохо его закрепи-
ли. Они требуют возме-
стить ущерб. В Стройтре-
сте считают, что во всем 
виноват ветер.

Наталья Тукай с семь-
ей живет в доме №1 по ули-
це Волошина в Боровках.            
6 июля, примерно в 17 ча-
сов, женщине позвонила со-
седка и сказала, что на ма-
шине Натальи что-то лежит. 

− Я выбежала на стоян-
ку во двор  и увидела, что на 
мой и еще несколько авто-
мобилей упал лист жести, − 
рассказывает Наталья. − Он 
оторвался от навеса, кото-
рый стоит рядом с соседним 
строящимся домом.

Наталья обратилась в 
милицию. Пока прибывшие 
сотрудники милиции фото-
графировали поврежден-
ные автомобили и опраши-
вали их владельцев, на ме-
сто происшествия приехали 
представители стройтреста. 

−  Они с нами ругались, 
говорили, что во всем вино-
ват ветер, а не их работни-
ки, которые такой большой 
лист жести прибили двумя 
маленькими гвоздями, − го-
ворит Наталья. − А потом 
сказали, чтобы мы вызыва-
ли оценщиков, и уехали. 

Происшествие. Кто оплатит ремонт автомобилей, 
пострадавших от упавшего со строительного навеса 
жестяного листа

Просто жесть
Игорь Скрипко, ответ-

ственный производитель 
строительных работ на этом 
участке, считает, что вины 
его подчиненных в произо-
шедшем нет.

− Строителями все было 
сделано, как положено, хо-
рошо закреплено. А ветер 
был сильный, − говорит 
Игорь Скрипко.

После произошедшего, 
по словам Натальи, на связь 
с автовладельцами никто из 
представителей стройтре-
ста не выходил. 

«РЕМОНТИРОВАТЬ 
МАШИНУ ЗА 
СВОЙ СЧЕТ НАМ 
НЕ ПОЗВОЛЯТ 
ФИНАНСЫ»

 На автомобиле Натальи 
Тукай, «Форд-Фокусе», 2000 
года выпуска, вмятины на 
правой двери, царапины на 
стекле, крыле, капоте и бам-
пере, трещины на решетке 
радиатора. Женщина оцени-
ла ущерб в 300 долларов.

−  Жалко, ведь машина не 
битая, в отличном состоя-
нии была,− говорит Наталья.

От упавшего листа жести 
пострадали еще два автомо-
биля, находившихся в тот 
день на  стоянке у дома №1 
по улице Волошина. 

− У нашего «Ниссана» по-
мят капот, крыло, дверь, по-
вреждено зеркало, − гово-
рит Ольга Дубровская. − У 
нас трое детей, и ремонти-
ровать машину за свой счет 
нам не позволят финансы.

Третий поврежденный 
автомобиль принадлежит 
Владимиру Шило, который 

в тот день приехал в дом №1 
по улице Волошина в гости. 
В его машине, говорит он, 
разбито лобовое стекло, по-
мяты крыша, капот, дверь.

Автовладельцы оценива-
ют общий ущерб, причинен-
ный их автомобилям, при-
мерно в 1000 долларов.

Игорь Скрипко считает, 
что суммы, о которых гово-
рят автовладельцы, завы-
шены.

 − Изначально я им пред-
лагал все сделать за наши 
средства, но они оценили 
ущерб почти как стоимость 
самих автомобилей, −  гово-
рит он. − Значит, будем раз-
говаривать в суде.

ЧТО БУДЕТ ДАЛЬШЕ
Если бы поврежденные 

автомобили были застрахо-
ваны по КАСКО (доброволь-
ное комплексное страхова-
ние автотранспорта), автов-
ладельцы получили бы сред-
ства от страховой компании, 
а уже страховая компания 
обращалась бы в суд с иском 
к виновной стороне, − ска-
зали «IP» в СООО «Белкооп-
страх». Но в данном случае 
автомобили по КАСКО за-
страхованы не были. 

По совету юриста ав-
товладельцы обратились к 
специалистам для оценки 
причиненного ущерба. Сто-
имость услуги − 2 миллиона 
с каждого. Получив оценку, 
они направят стройтресту 
претензию.

− По закону, если в тече-
ние 10 дней стройтрест не 
даст нам ответ или откажет-
ся возмещать ущерб, мы бу-

дем обращаться в суд,−  го-
ворит Наталья Тукай.

В суде, по словам адво-
ката Елены Байтус, во вни-
мание будет принимать-
ся то, что стройтрест, дея-
тельность которого связана 
с повышенной опасностью 
для окружающих, обязан 
возместить имуществен-
ный ущерб. Будет выяснять-
ся, правильно ли было уста-
новлено ограждение, другие 
вспомогательные сооруже-
ния на строительной пло-
щадке, не было ли наруше-
ний должностных инструк-
ций и правил техники безо-
пасности. 

− Но если представите-
ли стройтреста в суде  дока-
жут, что вред возник толь-
ко лишь вследствие непрео-
долимой силы − ураганного 
ветра, или вследствие вины 
самих потерпевших – автов-
ладельцев, то в возмещении 
вреда потерпевшим будет 
отказано,− говорит она.

И похожие случаи, когда 
автовладельцы сами плати-
ли за ремонт своих машин, 
уже были. 

− При строительстве 
роддома  из-за сильного ве-
тра на два автомобиля упал 
забор, дело дошло до суда,−  
говорит Геннадий Горбунов, 
заместитель генерально-
го директора ОАО «Строй-
трест №25».  −  Запрашива-
ли сводки в метеостанции, 
и тогда сильный ветер  при-
знали форс-мажорным об-
стоятельством. При таком 
ветре никакие строитель-
ные ограждения не выдер-
жат.

Владимир Шило (второй справа), оценщик и представители стройтреста во время процедуры оценки причиненного 
ущерба.  ФОТО: АЛЕКСАНДР КОРОБ, «INTEX-PRESS»

Ирина КУЗЬМИЧ
NEWS@INTEX-PRESS.BY 

Министерство финансов опубликовало итоги 
первого квартала 2016 года. Больше всего со-
трудников среди барановичских ОАО потерял 
Стройтрест № 25, а 588 Авиационный ремонт-
ный завод, наоборот, расширил штат.

Из почти трех десятков ОАО нашего города 5 уве-
личили число сотрудников и 5 оставили его неизмен-
ным. Остальные же уменьшили штаты. 

По итогам первого квартала 2016 года, больше 
всего сотрудников лишился «Стройтрест № 25»  – 199 
человек.

– Это  естественный процесс: люди увольнялись, 
никто никого не сокращал. У нас всегда текучесть 
была 30-40 %. Но теперь людей мы не набираем, в свя-
зи с тем, что проблемы с объемами производства,  –  
пояснил Intex-press Геннадий Горбунов, заместитель 
генерального директора ОАО «Стройтрест № 25».

 Несмотря на экономический кризис в стране, пять 
барановичских ОАО увеличили численность своих 
сотрудников. Лидером по итогам первого  квартала 
2016 года стал 558 Авиаремонтный завод, который 
также вошел в пятерку самых прибыльных ОАО стра-
ны и увеличил число работников на 123 человека. 

 – У нас прием и увольнение персонала связано с 
текущими подписанными контрактами. Мы исходим 
из  этого. Если возникает потребность, мы набираем 
сотрудников, а если работа заканчивается, мы работ-
ников не сокращаем, а просто не набираем новых, – 
сказал Intex-press Андрей Турчин, главный инженер 
завода.

На 72 сотрудника, по итогам первого квартала, 
расширило свой штат БПХО. Интересно, что в 2015 
году это ОАО рассталось со 146 работниками, что ста-
ло самым высоким показателем в городе. В первом 
квартале 2016 года предприятие, по данным минфи-
на, не только стало увеличивать число сотрудников, 
но и вышло из разряда убыточных. Получить опера-
тивный комментарий, за счет чего это получилось, на 
БПХО не удалось. 

Как изменили свой 
штат предприятия

1. 558 Авиационный ремонтный завод  – на 123 че-
ловека

2. Барановичское производственное хлопчатобу-
мажное объединение  –  на 72 человека

3. Барановичихлебпродукт – на 30 человек 
 
4. Барановичская обувная фабрика –  на 15 человек

5. Грузовой автомобильный парк №4 – на 2 чело-
века

1. Стройтрест №25 – на 199 человек
 
2. Барановичский автоагрегатный завод – на 92 че-
ловека 

3. Барановичский завод автоматических линий –  
на 89 человек

4. Барановичская птицефабрика –   на 54 человека

5. Барановичский комбинат пищевых продуктов – 
на 40 человек

5

5

Топ ОАО Барановичско-
го региона, которые расши-
рили свой штат в I квартале 
2016 года

Топ ОАО Барановичского 
региона, которые уменьши-
ли свой штат в I квартале 2016 
года

ОБСУДИТЬ  НОВОСТИ 

Барановичей вы можете на нашем сайте

INTEX-PRESS.BY

ПЛАНЫ. К 2020 году власти Брестской области обещают построить 
в Барановичах детский сад. Новое дошкольное учреждение будет 
располагаться в микрорайоне Боровки, его проект еще не разрабо-
тан. Строительство оценивается примерно в 100 млрд неденомини-
рованных белорусских рублей, сообщили в управлении образова-
ния Брестского облисполкома.
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Не покупать колбасу и соси-
ски, следить за акциями, не 
тратить деньги на ерунду, зато 
ездить на машине и жить в 
собственной квартире – про-
давец продуктов, одна воспи-
тывающая сына-школьника, 
рассказала, как живет на зар-
плату в 3,8 миллиона рублей.

ПРОДАВЕЦ, 
ЗАМДИРЕКТОРА, 
БЕЗРАБОТНАЯ

По первому образованию я по-
вар. После декрета работала в тор-
говле. Параллельно получила выс-
шее экономическое образование. 
Некоторое время была замдирек-
тора магазина. Потом пример-
но полгода проработала в фирме, 
которая в один прекрасный день 
«лопнула».

Свою трудовую книжку я выби-
вала через суд. Три месяца сидела 
без работы. Звонила по объявле-
ниям, рассылала резюме. В ито-
ге оказалась в магазине, где рабо-
таю сейчас. Выбирать не приходи-
лось – мне были нужны деньги: у 
меня кредит на квартиру, ребенок, 
алиментов я не получаю. Впрочем, 
я никогда не боялась никакой ра-
боты. Задерживаться надолго на 
этом месте не планирую. Но пока 
для меня это приемлемый вариант.

ЗАРПЛАТА, КАК ДЛЯ 
ПРОДАВЦА, НЕПЛОХАЯ

Зарплата у меня не фиксиро-
ванная. Есть установленный оклад. 
Остальное зависит от продаж. До-
водится определенный план. По-
нятно, что это не тот план, кото-
рый с легкостью выполнишь и пе-
ревыполнишь. Как только руко-
водство видит, что ты приближа-
ешься к поставленной цели, оно 
повышает планку.

Последний месяц на руки я по-
лучила 3,8 млн рублей. Зарплата 
для продавца неплохая. Но не факт, 
что и в дальнейшем она останется 
такой. Скорее всего, уменьшится.

ДОПОЛНИТЕЛЬНЫЙ, НО 
НЕСТАБИЛЬНЫЙ ДОХОД  

 Есть у меня еще один источ-
ник дохода, правда, нестабильный, 
– выпечка тортов на заказ. Зани-
маться этим плотно я не могу, так 
как печь на дому на заказ у нас 
нельзя: нужно специальное поме-
щение, разрешение санстанции и 
других инстанций. Если бы законо-
дательство позволяло, пошла бы в 
налоговую, зарегистрировалась и 
работала бы на себя. 

Мои заказчики – друзья, знако-
мые, знакомые знакомых. Если ме-
сяц хороший, зарабатываю на тор-
тах тысяч 700. Если отнять от это-
го продукты – я готовлю из своих, 
получится меньше. Деньги, зара-
ботанные на тортах, я обычно от-
кладываю. Накапливаю опреде-
ленную сумму и перевожу в долла-
ры. Собирать деньги я умею. Если 
решила на что-то копить, об отло-

Личные деньги. Продавец продовольственного магазина рассказала, 
сколько зарабатывает и на что тратит зарплату

«Пусть нет какой-то модной 
шмотки, зато есть машина»

женной сумме забываю. Таким об-
разом я накопила на машину, быто-
вую технику, мебель в квартиру. 

ОСНОВНАЯ СТАТЬЯ 
РАСХОДОВ – КРЕДИТНЫЙ 
ПЛАТЕЖ

Ежемесячно я плачу кредит –      2 
млн 350 тысяч рублей. Коммуналка 
тысяч триста, плюс кабельное, ин-
тернет, мобильные телефоны (мой 
и сына) – в итоге выходит 800 тысяч.

На работу добираюсь на маши-
не. У меня «Chery» 2009 года вы-
пуска. Никаких проблем, расходы 
только на топливо. До работы от 
дома 4 км. На автобусе ехать с пере-
садкой. Лишняя трата времени. И на 
талонах было бы дороже. Я ведь не 
только на работу езжу. В месяц на 
заправку уходит до 300 тысяч. 

ЗАКУПАЮ ВПРОК 
Для меня важно, чтобы в доме 

было что поесть. У меня может 
быть ситуация: ни копейки денег 
– но продукты всегда есть. В запа-
се всегда пару упаковок муки, кило-
граммов 30 сахара, морозилка заби-
та мясом. 

Когда сидела без работы,  ничего 
не покупала – жила на своих запасах, 
и у меня еще осталось. С нашей не-
стабильной ситуацией, я боюсь лю-
бого «шухера». Поэтому все закупаю 
впрок: пусть будет. Особенно если 
вижу какой-то товар на акции. Вот 
была в магазине хорошая скидка на 
мясо, я затарилась. В морозильнике 
нет свободного места. И я спокойна: 
у нас с сыном есть что покушать.

Овощи и фрукты – с дачи, мама 
то клубнички, то картошечки под-
брасывает. Она же оплачивает 
школьные обеды сына и помогает с 
покупкой каких-то вещей для него.

В течение недели максимум, что 

я покупаю, – два пакета молока, 
половинку хлеба и сладкий сырок.

ОДЕЖДА ИЗ ПОЛЬШИ, 
УКРАИНЫ ИЛИ ИЗ 
СЕКОНДА

На городской рынок не хожу. 
Каждый год делаю визу и, подна-
копив денег, еду в Польшу. Рань-
ше выбиралась каждый месяц. В 
этом году была только раз: курс 
там нестабильный и цены не такие 
низкие, как раньше. Но кое-что из 
одежды для себя и сына привожу, 
а еще стиральные порошки. Та-
кие вещи купил – и их тебе надол-
го хватит. «Бытовухи», например. у 
меня  куплено на полгода вперед. 

Иногда езжу за одеждой в Укра-
ину. Обувь тоже покупаю в Поль-
ше или Украине. Впрочем, могу 
без проблем одеться в секонде. 
Одежда для меня не важна. Пусть   
у меня нет какой-то модной шмот-
ки, зато есть машина. Лишние 
деньги я лучше отложу и накоплю 
на что-то действительно нужное.  

ПОДРУГА СДЕЛАЕТ 
МАНИКЮР НЕ ХУЖЕ, ЧЕМ В 
САЛОНЕ

Стрижку делаю раз в полгода. 
Волосы мне красит подруга. Ма-
никюр делаю сама или прошу под-
ругу. Идти в салон? Зачем? Подру-
га сделает маникюр не хуже.

Духи покупаю раз в год. Доро-
гие – 900 тыс.-1 млн рублей – за 
деньги, подаренные мне на день 
рождения. Духами не обливаюсь, 
и на год мне как раз хватает. Кос-
метикой пользуюсь мало, но хоро-
шей. Мне ее обычно тоже дарят.  

Хожу куда-то редко. Времени 
нет, возраст, наверное, уже не тот. 
Да и подруги все семейные, их му-
жья не отпускают. Пойти не с кем, 

разве только что с сыном. Ходим с 
ним в парк, цирк, иногда в молоч-
ный бар. 

Развлечение для меня – объ-
езд сетевых магазинов. Я интере-
суюсь ассортиментом, новой про-
дукцией, акциями и затем плани-
рую, что можно купить в том или 
другом магазине. Кстати, акции – 
это большое подспорье. Хотя мно-
гие видят в них какой-то подвох. 

В отпуске не была года два. 
Раньше ездила на Затоку в Украи-
ну. Сейчас не могу себе этого по-
зволить, мой отдых – речка, озеро, 
рыбалка.

«ЛЮДИ ПЕРЕПЛАЧИВАЮТ 
ЗА ЕДУ ИЗ-ЗА СВОЕЙ ЛЕНИ»

Если вы хотите экономно тра-
тить свои доходы, нужно грамот-
но закупать продукты. Люди пере-
плачивают за еду из-за своей лени. 
Зачем покупать в магазине фарш, 
который стоит 65-70 тысяч рублей 
да еще и непонятно из чего? Мож-
но взять разруб свинины (кило-
грамм в пределах 50 тысяч), отки-
нуть косточки и получить чистое 
мясо. А из него накрутить хоро-
ший фарш. 

Или взять большую курицу, ко-
торая дешевле цыпленка. Кожу 
снял, кости – на суп, из мяса – 
фарш. Из фарша (свиного, курино-
го) можно налепить пельменей. И 
вкуснее, чем покупные, и дешевле, 
и знаешь, из чего они.

Колбаса, сосиски – ни в коем 
случае. Лишняя трата денег. На 
мой взгляд, покупка таких това-
ров – тоже признак лени. Конечно, 
если хочешь платить за свой ком-
форт, плати. Колбаса – это удобно: 
достал, отрезал, съел. Но, если хо-
чешь сэкономить, приготовь луч-
ше мясо. И дешевле, и здоровее. 

Татьяна НЕКРАШЕВИЧ
NECRASHEVICH@INTEX-PRESS.BY

Двое жителей Барано-
вичей были задержа-
ны 14 июля на торфо-
карьере поселка Но-
вый за лов рыбы сетя-
ми. Им грозит штраф 
до 2 900 рублей (29 млн 
неденоминированных 
рублей). Когда инспек-
торы озвучили размер 
штрафа, одному из бра-
коньеров стало плохо. 

Как сообщили в Барано-
вичской межрайонной ин-
спекции охраны животно-
го и растительного мира 
при президенте Республи-
ки Беларусь, браконьеры 
были пойманы на месте 
преступления ночью, в тот 
момент, когда они снима-
ли расставленные на водо-
еме сети. 

Незаконный улов был 
немаленьким: 32 особи 
рыбы, среди которых   лини, 
караси, красноперки, гуте-
ры, окуни.

Нарушителями оказа-
лись двое жителей Барано-
вичей. Когда в инспекции 
им озвучили суммы ожида-
ющих их штрафов, у одно-
го из браконьеров прихва-
тило сердце, ему даже 
пришлось оказывать ско-
рую помощь. Общая сум-
ма штрафов может достиг-
нуть неденоминированны-
ми 29 млн рублей: 19 млн 
–  возмещение вреда окру-
жающей среде и 10 млн – 
штрафные санкции. 

– Браконьеры не ожида-
ли таких штрафов. А также 
думали, что их наказание 
не коснется. Примечатель-
но, что они читали в прес-
се материал о браконьере, 
которого мы недавно пой-
мали на реке Мышанка, ви-
дели суммы штрафов, и тем 
не менее их это не остано-
вило. 

–  Мы думали, нас об-
несет, – говорили брако-
ньеры после задержания, 
– рассказал Intex-press на-
чальник Барановичской ме-
жрайонной инспекции ох-
раны животного и расти-
тельного мира при прези-
денте Республики Беларусь 
Игорь Загорский. 

От штрафа 
«поплохело»

Суммы указаны в неденоминированных рублях*

нарушения приро-
доохранного зако-
нодательства  вы-

явлено с 8 по 14 июля сотруд-
никами Госинспекции охра-
ны животного и растительно-
го мира РБ.

из них связаны с нару-
шениями Правил веде-
ния рыболовного хо-

зяйства и рыболовства.

км сетей изъято у брако-
ньеров.

кг незаконно вылов-
ленной рыбы изъято 
у браконьеров.

202

89

4
126

Кстати

 купюр старого образца уже выведено  
из денежного оборота.  Банкноты вы-
возят в специальное хранилище, где их 
сортируют и затем уничтожают. Нацбанк 

планирует, что  к концу октября 2016 года все купюры старого 
образца выведут из обращения.

45%
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В соцсетях автомобилисты 
бурно обсуждают новую орга-
низацию движения на круп-
ных перекрестках города 
Тельмана-Першукевича и Со-
ветская-Баранова. Новая раз-
метка на этих участках дорог 
появилась более месяца на-
зад. Одни водители довольны 
новой организацией движе-
ния,  другие – путаются в по-
воротах и дополнительных по-
лосах  и в результате наруша-
ют правила.  

ПЕРЕКРЕСТОК 
ТЕЛЬМАНА-
ПЕРШУКЕВИЧА

На перекрестке крупных транс-
портных артерии города – Тель-
мана и Першукевича – движение 
транспорта очень напряженное. 
По Тельмана транспорт въезжает 
и выезжает из города в направле-
нии Ляховичей, а по Першукевича  
– движется от железнодорожного 
вокзала в центр города. 

Как было 
В 2015 году улицу Тельма-

на расширили от путепровода до     
ул. Першукевича, выделив для ав-
томобилей семь метров дорож-
ного полотна. Но на перекрестке 
Першукевича-Тельмана легче не 
стало: здесь улица Тельмана сужа-
лась, машинам  приходилось пере-
страиваться, чтобы не выскочить 
на встречку. С крайних правых по-
лос было разрешено ехать прямо 
и направо, а с крайних левых по-
лос – прямо и налево. Оживлен-
ное движение на перекрестке ча-
сто приводило к авариям. 

Как стало 
В июне на перекресток нанесли 

новую разметку. Теперь, двигаясь 
от моста по Тельмана,  можно ехать 
прямо только с крайней правой по-
лосы. Левая полоса  предназначена 
только для поворота налево. В на-
правлении путепровода появились 
три полосы, а при движении из Цен-
тра в сторону Восточного – одна по-
лоса. Теперь водителям не нужно 
пропускать друг друга, чтобы по-
пасть в одну полосу. 

Что не нравится
В группе Intex-Press Вконтакте 

водители высказались против но-
вой разметки:

– Не понимаю, зачем было 
убирать целую полосу и выделять 
ее для поворота налево? Создает-
ся затор, а в часы «пик» пробка – 
аж до вокзала, – пишет наш чита-
тель  Юрий.

Другие отмечают то, что пунктир-
ные линии на перекрестке стерлись – 
трудно ориентироваться.

Много «претензий» у водителей 
к «островку» на участке улицы Пер-
шукевича от Фроленкова до Тель-
мана.  Здесь прямо можно прое-
хать только с крайней правой по-
лосы. Разделительный островок, на 
котором, по правилам, транспор-
ту не разрешено останавливаться, 

Дороги. Барановичские автомобилисты с трудом привыкают к новой дорожной разметке

Горячие перекрестки

вынуждает автолюбителей при по-
вороте налево занимать крайнюю 
правую полосу – образуется затор. 

Что отвечают в ГАИ
По словам Сергея Житко, на-

чальника ОГАИ Барановичско-
го ГОВД, новая разметка на пе-
рекрестке была нанесена, что-
бы снизить аварийность. По его 
словам, небольшой затор на пе-
рекрестке на участке Тельмана в 
направлении от моста до Першу-
кевича на правой полосе возни-
кает на короткое время с 17.00 до 
17.30 и не мешает потоку движе-
ния, зато проезжать перекресток 
стало проще. 

Также в ГАИ сообщили, что в 
ближайшее время на отрезке ули-
цы Першукевича от Фроленкова 
до Тельмана одна полоса будет пе-
реходить в две без разделительно-
го «островка». Примерно так, как 
это сделано на участке улицы Ба-
ранова: от Дзержинского до Со-

ветской. Это должно разгрузить 
перекресток. 

ПЕРЕКРЕСТОК БАРАНОВА 
— СОВЕТСКАЯ 

Пересечение улиц Барано-
ва-Советская – еще одна «горячая» 
транспортная точка города. Здесь 
регулярно совершаются ДТП. Че-
рез этот перекресток транспорт 
идёт в Южный и Северный микро-
районы, в центр города, на коопе-
ративный рынок и в направлении 
Восточного микрорайона.

Как было  
До реорганизации движения 

ехать прямо было разрешено из 
любой полосы. 

Как стало 
Со 2 июня на улице Барано-

ва изменилось количество полос: 
в сторону путепровода ведет одна 
полоса, а в сторону улицы Черны-
шевского – две, одна из них предна-

значена для поворота направо.  На 
улице Советской при движении со 
стороны Центра  в сторону Южно-
го микрорайона появились три по-
лосы, а в обратном направлении – 
одна.

Что не нравится 
– Когда едешь из Южного ми-

крорайона, из правой полосы мож-
но повернуть только направо. Тем, 
кто едет прямо, нужно перестра-
иваться в левую полосу. С этой 
же полосы водители поворачива-
ют налево, и двигающимся прямо 
приходится ждать. Раньше можно 
было ехать с правой полосы пря-
мо. Это было удобнее и быстрее. 
Для чего так «перерисовали» раз-
метку? – спрашивает наш чита-
тель Вадим.

– По моему, вся разметка           
по-идиотски нанесена, – высказы-
вает свое мнение Андрей Бурак. – 
Когда на остановке на улице Бара-
нова перед «Импексом» останав-

ливается автобус, его невозмож-
но объехать: кармана для автобу-
са нет, а слева – двойная сплош-
ная! Вот и затор. Город расширяет-
ся, транспорт прибавляется, а по-
лосы сужают. Зачем?

Что отвечают в ГАИ 
В ГАИ говорят, что разметка на 

перекрестке Баранова-Советская 
изменена «для улучшения пропуск-
ной способности перекрестка». 

– Там получился диагональный 
перекресток, и автомобили, по-
ворачивающие налево, не меша-
ют другим автомобилям проехать 
прямо, – считает Сергей Житко. 

 Кроме изменений в разметке, 
в ближайшее время на этом пере-
крестке изменится и режим рабо-
ты светофора. Сейчас у пешехо-
дов есть 37 секунд зеленого сигна-
ла, а останется 15 секунд. Это бу-
дет сделано для того, чтобы у ав-
томобилей было больше времени 
для поворотов. 

Перекресток 
улиц Тельма-
на – Першу-
кевича

Пунктир-
ные линии 
разметки на 
перекрестке 
улиц Бара-
нова-Совет-
ская путают 
водителей.
ФОТО: АЛЕКСАНДР 

КОРОБ, «INTEX-PRESS»

Перекре-
сток улиц 
Советская – 
Баранова

Татьяна НЕКРАШЕВИЧ
NECRASHEVICH@INTEX-PRESS.BY

Анна РОМАНОВА-
КОЛОСОВСКАЯ
ROMCOLA@INTEX-PRESS.BY

ОТСТОЯЛИ. В августе в библиотеке Барановичской музыкаль-
ной школы №1 сократят одного сотрудника, а в 2017 году  библи-
отеку преобразуют в городскую, оставив нотно-музыкальный 
фонд. Такое решение приняли барановичские власти в ответ на 
коллективное обращение горожан о недопустимости закрытия 
библиотеки в музыкальной школе.
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 «Глобальное похудение».  На пятом месяце проекта одна из участниц поправилась 

Настя Матло: «Я всё исправлю!»

НАСТЯ МАТЛО,
19 ЛЕТ

Настя Матло большую 
часть июля провела на море. 
Диетолог проекта Анастасия 
Чикуенок рассказала девуш-
ке, как правильно питаться 
на отдыхе. Советы были та-
кие: не есть фрукты после   17 
часов, ограничить алкоголь, 
больше двигаться и плавать. 
Настя вернулась с моря с од-
ним лишним килограммом. 
Правда, в бедрах убрала 2 см 
и на 1см похудела в груди.

 – Я много ходила, гуля-

ТАТЬЯНА БИБИКОВА, 
44 ГОДА 

Татьяна Бибикова за по-
следний месяц сбросила       
2 кг и стала стройнее в та-
лии  сразу на 6 см. 

– Я встретила знакомую, 
которая последний раз ви-
дела меня зимой. Она мне: 
«Бибикова, ты ли это? А мне 
все говорят: фотошоп, фо-
тошоп! Если бы сама не уви-
дела — не поверила бы!» 

В питании Татьяны стало 
больше мяса, ведь она мно-
го тренируется: занимается 

ТАТЬЯНА СТРЕЛЬЧИК, 
67 ЛЕТ

Татьяна Александровна 
еще в прошлом месяце за-
являла, что худеть больше 
не собирается: до желаемо-
го результата ей оставалось 
сбросить всего 1 кг. И ей это 
удалось, хотя она и не со-
блюдала меню от диетолога. 

– Я составляю меню 
сама. Но общих рекоменда-
ций диетолога придержива-
юсь – на завтрак ем овсянку, 
творог.  На обед – куриный 
суп, а на ужин – овощи с мя-

Весы не радуют наших участниц. Татьяне Бибиковой и Та-
тьяне Стрельчик удалось сбросить всего по 1-2 кг. А вот На-
стя Матло поправилась. Intex-press вместе с героями проекта 
«Глобальное похудение» подводит итоги пяти месяцев борь-
бы с лишними килограммами. 

ла по горам, плавала. Навер-
ное, поэтому похудела в но-
гах, – рассказывает Настя 
Матло.

Настя признается, что у 
нее не всегда получалось 
соблюдать меню, состав-
ленное диетологом, хотя 
она старалась питаться 
правильно. Ела рыбу, кури-
цу, рис, гречку, творог, пила 
компоты из свежих фрук-
тов. После 17 часов не ела 
фрукты. Однако отказать-
ся от вкусных запеканок и 
шашлыков была не в силах. 
Также не получалось есть 
по расписанию. Бывало, 
что плотно кушала на ночь. 

 – Результат меня не ра-
дует, но я не сильно расстра-
иваюсь. Отдых на море бы-
вает нечасто, я вообще от-
дыхаю впервые за 4-5 лет. 
Так что всё исправлю!  

Сейчас Настя восстанав-
ливает физическую фор-
му. Она снова стала бегать 
и питаться по диетическому 
меню. В начале проекта она 
хотела сбросить за полгода 
30 кг. Пока ей удалось по-
худеть на 16 кг.  В заключи-
тельный месяц проекта ее 
ждет еще одно испытание: 
девушка собирается в дет-
ский оздоровительный ла-
герь на летнюю практику. 

сом. Молоко и кефир поку-
паю только низкой жирно-
сти, – рассказывает Татьяна 
Стрельчик.

За последний месяц ее 
питание стало более «воль-
ным». Например, ягоды 
участница проекта ест в не-
ограниченных количествах. 

– Бывает и «согрешишь», 
– признается Татьяна Стрель-
чик. –  Порадуешь себя кон-
фетой, печенькой или кол-
баской. Сейчас молодая кар-
тошка пошла. Я сяду и поем 
с малосольным огурчиком.  
Что же, я буду от радостей 
жизни отказываться, слю-
ной захлебываться? Куплю и 
съем. И я опять спокойный 
человек, нервы на месте. 

Так как бассейн на лето 
закрылся, из физической 
нагрузки у Татьяны Алек-
сандровны – только дачные 
работы. Их, по словам пен-
сионерки, ей вполне хвата-
ет. И ей удается худеть. 

– Я сама этому удивля-
юсь, – говорит она. – Давле-
ние за этот проект у меня не 
повышалось, я даже таблет-
ки перестала принимать. 
По ступенькам цок-цок и 
побежала, а когда подни-
маюсь, не задыхаюсь. И из-
жоги у меня теперь не бы-
вает, – говорит она.

-10 кг

в тренажерном зале два-три 
раза в неделю. 

–  Если я хочу поесть, 
но нельзя, я готовлю себе 
простое блюдо. Тру на тер-
ку огурец, нарезаю зеленый 
лук, укроп с петрушкой, до-
бавляю сок лимона, чеснок, 
десертную ложку горчицы и 
полторы ложки обезжирен-
ного кефира. Я сама его при-
думала, – говорит она . 

К нагрузкам в тренажер-
ном зале девушка привык-
ла и даже попросила тренера 
сделать тренировки слож-
нее. Занятия в зале в послед-
нее время не пропускала. 

–  Как-то я поехала на 
пляж, лежу и думаю: уж луч-
ше бы я в тренажерке это 
время с пользой провела.

Благодаря упражнениям, 
она стала выносливей: ходит 
без одышки, почти не устает, 
стали худеть шея и лицо. 

– Еще я не могу смотреть 
на полных людей – мне ка-
жется, что заразно, – со сме-
хом признается Татьяна. – 
Когда я  вижу, как идет тол-
стый человек, вспоминаю, 
как мне было тяжело: и спи-
на болела, и задыхалась... Я 
ищу глазами стройного че-
ловека и сама себе став-
лю задачу: вот тут мне еще 
надо убрать и вот тут. 

-21 кг-16 кг
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ROMCOLA@INTEX-PRESS.BY 

Немецкий концерн 
начал производство 
«Опель Астра» в 1991 
году и за 25 лет выпу-
стил четыре поколения 
модели. О плюсах и 
минусах модели треть-
его поколения 2008 
года выпуска с бензи-
новым двигателем 1,6 
рассказал ее владелец 
Евгений Ковалев.

Этот автомобиль я 
купил в 2010 году, и за это 
время к пробегу прибави-
лось около 170 тысяч км. 
До «Опеля» у меня были 
«Вольво S60» и «Ауди А6». 
После этих автомоби-
лей «Астра» казалась ма-
ленькой, простой, и не 
очень нравилась мне. Но 
со временем мы оценили 
«Опель», и он стал почти 
членом нашей семьи. 

ПЛЮСЫ
Расход. «Опель Астра» 

– достаточно экономич-
ный автомобиль. Средний 
расход по городу состав-
ляет 7 литров, по трассе – 
6 литров. Но на скорости 
выше 100 – 110 км/ч расход 
бензина значительно уве-
личивается. На мой взгляд, 
«Астра» больше подходит 
для езды по городу.

Обслуживание. По 
сравнению с моими пре-
дыдущими автомобиля-
ми, «Опель Астра» очень 
дешевый и простой в об-
служивании. Запчасти на 
него более чем доступ-
ные. К примеру, один сай-

Авто. Горожане рассказывают о плюсах и минусах своих автомобилей

Владелец «Опель Астра» 
Евгений Ковалев.
ФОТО: ТАТЬЯНА МАЛЕЖ, «INTEX-PRESS»

Что говорит 
эксперт
Что говорит эксперт
Сергей Волчецкий, 
специалист 
автосервиса «Кола»

«Опель Астра» 2008 года 
выпуска – очень простой и на-
дежный в эксплуатации авто-
мобиль. Его подвеска износо-
устойчива к нашим дорогам, 
салон просторный, несмотря 
на небольшие размеры авто, 
сиденья мягкие и уютные. 
Приборная панель бюджет-
ная и «скучная». Кузов неу-
стойчив к коррозии и требует 
дополнительной обработ-
ки. 1,6-литровый атмосфер-
ный бензиновый двигатель 
слабый, но вполне эконом-
ный. Эти моторы очень ка-
призны к маслу и склонны к 
его «поеданию» через саль-
ники клапанов (маслосъем-
ные колпачки), через ком-
прессионные и маслосъем-
ные кольца.

лент-блок на «Опель» 
стоит 200 тысяч рублей, а 
на «БМВ» – от 400 до 500 
тысяч рублей. Хотя фир-
ма-производитель, запча-
сти, материал одни и те 
же.

Салон. Он простой, 
но удобный и, благода-
ря встроенным специаль-
ным креплениям ISOFIX, 
идеален для детских 

кресел. В машине пре-
красно помещаемся мы 
с женой, трое детей и 
большая собака. Места 
хватает всем.

Комплектация. В 
моем автомобиле есть 
круиз-контроль, конди-
ционер, климат-контроль, 
датчики света и дождя, 
полный бортовой ком-
пьютер – все блага со-

Цены на «Опель Астра» в Барановичах:

$6700
серый хэтчбек 2008 года 

выпуска, 1800 см куб. 
бензин, механика. Пробег 

– 112000 км.

$6000
синий универсал 2007 

года выпуска, 1600 см куб., 
бензин, механика. Пробег – 

115000 км.

$8600
синий универсал 2009 

года выпуска, 1800 см куб., 
бензин. Автомат. Пробег – 

116000км.

$5500
синий хэтчбек 2008 года 

выпуска, 1700 см. куб. 
дизель, механика. Пробег – 

170000 км.

временного автопрома. 
В этих опциях, по срав-
нению с моими преды-
дущими автомобилями, 
«Опель» выигрывает.

Фаркоп для прицепа. 
Он шел в заводской ком-
плектации, это очень 
удобная и нужная вещь в 
автомобиле. Что только я 
не перевозил в прицепе! 
«Астра» берет любые 

«Опель Астра»: бюджетный 
городской автомобиль

Автошкола

Сколько 
курсантов 
сдавали 
экзамены

Сколько курсан-
тов не сдали с 
первой попытки 
экзамен по ПДД

Сколько курсантов 
не сдали с первой 
попытки практиче-
ский экзамен 

Процент неудов-
летворительной 
сдачи экзаменов

ЧУП «Барановичи-
кооптранс»

22 чело-
века 6 человек5 человек50%

Автошкола ОДО 
«АвтоМАНТИЯ» 7 человек2 человека2 человека57%

ООО «Центр обра-
зования и практи-
ческой подготов-
ки»

162 чело-
века 51 человек45 человек59%

ЧУО «Барано-
вичский учебный 
центр «Большая мед-
ведица»

126 
человек 48 человек26 человек59%

Барановичская 
ООС ДОСААФ

130 
человек 52 человека35 человек67%

Барановичский 
филиал ООО 
«Автошкола БКР»

29 
человек 9 человек11 человек69%

ОАО «ГАП-4» 45 
человек 20 человек15 человек78%

тяжести. 
МИНУСЫ

Ступица передних 
колес. Это больное место 
в «Астре» – единственная 
запчасть, которая регу-
лярно ломается. Ступица 
стабильно отъезжает 70 
тысяч км, и неважно, ори-
гинал это или «Китай».

Газовое оборудова-
ние. В моем автомобиле 

установлено оригиналь-
ное немецкое газовое обо-
рудование, которое на-
ходится под паролем за-
вода-производителя. На 
наших Опель-сервисах не 
берутся убирать пароль, 
поэтому я не могу заправ-
лять машину газом. Кроме 
того, оборудование зани-
мает очень много места 
в багажнике, и запасное 
колесо там еле помеща-
ется. Приходится возить 
с собой компактный ре-
монтный комплект вместо 
«запаски». Это не очень 

Анна РОМАНОВА-
КОЛОСОВСКАЯ
ROMCOLA@INTEX-PRESS.BY

В ГАИ считают, что проблема за-
ключается в нехватке часов по во-
ждению и «нежелании курсантов 
слишком вникать в суть».   

Получить водительские права ка-
тегории «В» в Барановичах за первые 
6 месяцев этого года попытался 521 
курсант. С первой попытки сдали эк-
замены чуть больше трети курсантов 
– 194 человека (37%). Основная масса 
«завалила» теоретический экзамен – с 
первой попытки не сдали 188 курсан-
тов автошкол. А практику не удалось 
сдать с первого раза 139 курсантам, 
рассказали «IP» в УГАИ УВД Брестско-
го облисполкома.

Курсанты «заваливают» теорию, 
потому что заучивают вопросы и 

ответы экзаменационных билетов по 
шаблону и не слишком вникают в саму 
суть заданий, не осмысливают их, по-
яснили в УГАИ УВД Брестского облис-
полкома. Что касается практики, часто 
курсантам не хватает часов вожде-
ния. Их количество фиксированное, а 
некоторым курсантам (особенно тем, 
кто в возрасте) тяжело усвоить знания 
и навыки за отведенный период. Им 
нужно больше времени.

По информации УГАИ УВД Бре-
стского облисполкома, в конце 2014 
года водительскую «корочку» с первой 
попытки получал каждый второй  вы-
пускник автошколы.  В  2015 году, когда 
изменились правила дорожного дви-
жения и увеличилось количество во-
просов в экзаменационных билетах, 
с первого раза экзамен сдавал только 
каждый третий. В первом полугодии 
2016 года 62% выпускников автошкол  
не сдали экзамен с первого раза. 

Больше 60% выпускников автошкол не сдают экзамен 
с первого раза 

государственных неприватизированных квартир и 
домов с 1 июля 2016 года в Барановичах перешли в 
разряд коммерческих. Жильцы этих квартир теперь 
обязаны вносить арендную плату за неприватизиро-

ванное жилье. Суммы в квитанциях, которые горожане получат до 15 августа  – 
12–14 рублей (120 000 – 140 000 рублей неденоминированными). 
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МЕДИЦИНА

Здоровье. Каждый человек может на треть снизить вероятность заболеть раком с 
помощью самых простых мер 

тысяч
Такому коли-
честву пациен-
тов  ежегодно 
ставят диагноз 
«злокачествен-
ная опухоль» 
впервые.

тысяч
Столько он-
кологических 
больных стоит 
на учете в дис-
пансерах Бе-
ларуси.
Это пример-
но равно 
числу жителей 
Бреста и Бара-
новичей.

 І СПРАВКА. В БЕЛАРУСИ В 2014 ГОДУ МУЖЧИНЫ ЧАЩЕ 
ЗАБОЛЕВАЛИ РАКОМ ПРЕДСТАТЕЛЬНОЙ ЖЕЛЕЗЫ, ЛЕГКОГО, 
КОЖИ, ЖЕЛУДКА, ПОЛОСТИ РТА И ГЛОТКИ, ТОЛСТОЙ КИШКИ, 
ПОЧКИ. У ЖЕНЩИН НАИБОЛЕЕ ЧАСТО ВЫЯВЛЯЛСЯ РАК КОЖИ, 
МОЛОЧНОЙ ЖЕЛЕЗЫ, ТЕЛА МАТКИ, ТОЛСТОЙ КИШКИ, ЖЕЛУДКА, 
ЯИЧНИКА И ЩИТОВИДНОЙ ЖЕЛЕЗЫ.

Карина БАРАБАШ
NEWS@INTEX-PRESS.BY Ъ

Как распознать рак, помогает 
или вредит народная медици-
на онкологам, можно ли полно-
стью выздороветь после рака 
«IP» рассказал Павел Моисеев, 
кандидат медицинских наук, за-
ведующий отделом организа-
ции противораковой борьбы Го-
сударственного учреждения 
«Республиканский научно-прак-
тический центр онкологии и ме-
дицинской радиологии им. Н.Н. 
Александрова».

  
КАК РАСПОЗНАТЬ РАК?

Рак – коварная болезнь, которая, 
как правило, характеризуется отсут-
ствием специфической симптомати-
ки, особенно на ранних стадиях. Но 
все же, опухоль, чаще всего, не воз-
никает мгновенно. Нередко первыми 
проявлениями неблагополучия 
бывают так называемые общие сим-
птомы: быстрая утомляемость, сон-
ливость, общая слабость. Следует 
внимательно относиться к длитель-
но не заживающим трещинам и 
язвочкам кожи, полости рта; обра-
щать внимание на покалывающие 
боли, затруднение при прохожде-
ние пищи, на частые отрыжки, оси-
плость голоса, жжение и боль при 
мочеиспускании. О начинающемся 
онкологическом заболевании могут 
свидетельствовать и такие симпто-
мы, как появление припухлости в 
области лимфатических желёз на 
шее, в подмышечных или паховых 
областях, беспричинный непрекра-
щающийся зуд кожи, повышенная  
слабость, потливость и частые ве-
черние подъёмы температуры на 1-2 
градуса. Все эти симптомы не явля-
ются специфичными только для зло-
качественных опухолей, но обследо-
вание пациента поможет установить 
их истинную причину и провести не-
обходимое лечение. 

ЧТО ВЫЗЫВАЕТ РАК?
Возникновению и росту злокаче-

ственных опухолей могут способство-
вать многочисленные факторы окру-
жающей среды. Наиболее опасными 
из них являются некоторые химиче-
ские вещества – мышьяк, бензол, ги-
дрокарбонаты, винилхлорид. Радиа-
ция, о которой сейчас очень модно го-
ворить, занимает куда более скромное 
место, по сравнению с той же химией 
или воздействием ультрафиолето-
вого излучения. Другие факторы, от-
ветственность за которые несет сам 
человек, касаются его образа жизни. 
К ним можно отнести лишний вес, 
отсутствие в питании достаточно-
го количества фруктов и овощей, от-
сутствие физической активности, 
курение, употребление алкоголя, бес-
порядочная сексуальная жизнь. 

РАК И ЛИШНИЙ ВЕС 
Избыточный вес и ожирение яв-

ляются основными факторами риска 
развития целого ряда заболеваний, 
включая злокачественные новоо-
бразования. По имеющимся данным, 
доля онкологических заболеваний, 

связанных с ожирением, достигает 
4% у мужчин и 7% среди женщин. Ис-
следования показывают, что ожире-
ние способствует развитию рака мо-
лочной железы у постменопаузаль-
ных женщин. Ожирение повышает 
риск развития почечно-клеточного 
рака, рака толстой кишки, желудка, 
пищевода. Снижение веса даже на 
5-10% оказывает заметное положи-
тельное  влияние на здоровье. 

ЕСЛИ РОДСТВЕННИКИ БОЛЕЛИ 
РАКОМ

В настоящее время общепризна-
на теория, что рак имеет генетиче-
ские аспекты, а его непосредствен-
ной причиной являются генетиче-
ские повреждения ДНК, приводящие 
к нарушению жизнедеятельности 
клеток. Наследственные формы рака 
составляют 5-7% от общего числа 
злокачественных новообразований 
человека. Поэтому, если в вашей 
семье много родственников болело 
злокачественной опухолью, следует 
более настороженно относиться к 
своему здоровью и регулярно прохо-
дить обследование.  

ЧЕМ ОПАСНЫ КАНЦЕРОГЕНЫ
Канцерогеном (физическим, хи-

мическим или биологическим) на-
зывается агент, способный вызывать 
или ускорять развитие опухоли. В 1987 
году Международное агентство по из-
учению рака признало 50 химических 
соединений потенциально опасными 
для человека. Канцерогенность табака 
и табачного дыма достоверно доказа-
на. Не менее опасно для человека и, 
так называемое, пассивное курение. 
Питание – также важный фактор в 
этиологии опухолей. С характером 
питания прямо и косвенно связано 
возникновение рака пищевода, 
желудка, кишечника, печени, подже-
лудочной, молочной и предстательной 
желез, тела матки, яичников, легкого. 
Канцерогены и их предшественники 

попадают в пищу из внешней среды, а 
также в процессе неправильного при-
готовления, хранения и кулинарной 
обработки продуктов.

ВОЗРАСТ И РАК
Злокачественные новообразова-

ния встречаются во всех без исклю-
чения возрастных группах. Однако 
наиболее часто у лиц старше 65 лет. 
Вместе с тем, в Беларуси за послед-
ние 25 лет прирост заболеваемости 
среди трудоспособного населения 
составил 49,8%, что требует особого 
внимания к медицинскому обследо-
ванию и повышения онкологической 
настороженности со стороны самих 
людей. 

ЯВЛЯЕТСЯ ЛИ СПОРТ 
СРЕДСТВОМ ПРОФИЛАКТИКИ 
РАКА?

Имеются данные о том, что фи-
зическая активность может снижать 
риск развития рака молочной 
железы, легких, толстой кишки, эн-
дометрия, простаты. Однако причин-
но-следственная связь между балан-
сом энергии и риском онкологиче-
ских заболеваний установлена еще 
недостаточно. 

СВИДЕТЕЛЬСТВУЮТ ЛИ 
РОДИНКИ О РАКЕ?

Сами по себе родинки не являют-
ся маркером склонности к заболе-
ванию раком. Вместе с тем, следует 
обращать внимание на изменение 
размера или плотности родинок, их 
окраски, изъязвление, кровоточи-
вость, появление корочки на их по-
верхности. Если родинка или папил-
лома расположена так, что она может 
часто травмироваться одеждой, рас-
ческой и т.д., лучше (после консуль-
тации с врачом, а не самостоятель-
но) избавиться от возможной про-
блемы. Если вы желаете провести 
процедуру удаления в косметиче-
ском салоне, также предварительно 

необходимо получить консультацию 
специалиста. При случайной травме 
родинки – немедленно обратитесь к 
врачу.

НА КАКИХ СТАДИЯХ 
ВЫЯВЛЯЮТ РАК?

Частота своевременной диагно-
стики злокачественных опухолей в 
I-II стадиях, когда возможно полное 
излечение пациента, составляет 
около 60%. Таким образом, почти 40% 
пациентов обращаются за лечебной 
помощью в поздних (III-IV) стадиях 
заболевания. 

МОЖНО ЛИ ПОЛНОСТЬЮ 
ВЫЗДОРОВЕТЬ ПОСЛЕ РАКА?  

Как это ни парадоксально звучит, 
но сегодня для многих людей самая 
большая тайна заключается в том, 
что рак первой и второй стадии из-
лечивается почти в 100 процентах 
случаев! Есть виды онкологических 
заболеваний, которые излечивают-
ся на всех стадиях. По данным ВОЗ, 
треть злокачественных новообра-
зований возможно предотвратить 
при помощи простых мер: отказ от 
курения, сбалансированное питание, 
здоровый образ жизни, вакцинация 
при отдельных формах рака. Дей-
ствительно, в ряде случаев, при вы-
сокоагрессивных опухолях и, как 
правило, выявленных в запущенных 
стадиях, возможен рецидив заболе-
вания, поэтому так важно регуляр-
ное обследование после лечения.

РАК И НАРОДНАЯ МЕДИЦИНА
Бывает, что пациенты обращают-

ся к нетрадиционной медицине. Но 
официальной медицине не известны 
случаи выздоровления от рака при 
применении средств народной меди-
цины. Пациент, как правило, вынуж-
ден возвратиться к онкологам, но за-
частую уже слишком поздно. Нетра-
диционные методы не могут заме-
нить терапию средствами научной 
медицины. Хотя могут дополнить и 
улучшить ее. На различных этапах 
лечения и выздоровления можно, по-
советовавшись с врачом, применять 
фитотерапию, психотерапию, аку-
пунктуру, йогу – словом все, что не 
навредит организму.

О БЕЛОРУССКОЙ МЕДИЦИНЕ
Белорусская онкология достиг-

ла заметных успехов в диагностике 
и лечении онкологических пациен-
тов. Используются все современные 
методы лечения. Доказательством 
тому является то, что многие зару-
бежные онкологические пациенты 
проходят обследование и лечение в 
белорусских онкологических учреж-
дениях. Для граждан нашей страны 
все виды лечения, даже самые 
сложные, бесплатны. Сегодня в Бела-
руси на диспансерном учете состоит 
около 500 000 онкологических паци-
ентов, из них более 50% пережили 
5-летний рубеж после излечения. 

ЧТО ДЕЛАТЬ, ЕСЛИ РАК? 
Не падать духом. Верить в свое 

выздоровление. Своевременно 
начать лечение и ни в коем случае не 
заниматься самолечением. 

500

45

Онколог: «Рак первой и второй стадии 
излечивается почти в 100% случаев»

Кандидат медицинских наук, 
заведующий отделом органи-
зации противораковой борьбы 
Государственного учрежде-
ния «Республиканский науч-
но-практический центр онко-
логии и медицинской радио-
логии им. Н.Н. Александрова» 
Павел Моисеев. ФОТО: АНТОН РОМАНОВ-

СКИЙ, «INTEX-PRESS»
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РЕКЛАМА

…Отличная автошкола! Насто-
ящие профессионалы своего 
дела. Сдал с первого раза!
…Всем советую учиться здесь, не 
пожалеете! 
…Здравствуйте, дорогая ав-
тошкола.
…Хочу поблагодарить замечатель-
ных сотрудников школ…
…Огромное спасибо преподава-
телям)
…Отличная автошкола и доброже-
лательный коллектив!!!

Такие отзывы оставляют люди уже 
получившие водительские удосто-
верения в автошколе «Центр образо-
вания и практической подготовки».

Почему выбирают именно 
эту автошколу?

Ведь одни преимущества!

• автошкола расположена в цен-
тре города Барановичи, по ул.Ма-
яковского, 11А
• гибкий график обучения 
Каждый сможет подобрать для себя 

«Мы работаем исключитель-
но на качество, готовим добро-
совестных и ответственных во-
дителей, и поэтому уверены 
в своих выпускниках - они 
готовы к любым поворотам».

Директор автошколы «Центр об-
разования и практической под-
готовки»  Александр Бельский

удобное время для обучения. Рабо-
тают группы буднего дня (утренняя 
и вечерняя), группы выходного дня 
(утренняя и вечерняя).
• профессиональные преподава-
тели (стаж не менее 10лет).
Курсантов обучают высококлассные 
специалисты, которые доступно из-
лагают Правила дорожного движе-
ния, используют в своей работе со-
временные эффективные методики 
обучения вождению, стремятся най-
ти индивидуальный подход к каждо-
му ученику.
• компьютерная подготовка
В автошколе созданы все условия для 
обучения будущих водителей:  ком-
пьютерный класс и великолепная ме-
тодическо-учебная база с новейшими 
программами по правилам дорожно-
го движения  максимально прибли-
женными к экзаменационным 
вопросам в МРЭО ГАИ.
• прекрасный автопарк
Обучение вождению прохо-
дит на одном из 12 но-
вых современных учеб-
ных автомобилей. 

• собственный оборудованный 
автодром площадью 1600 м.кв.
Элементы маневрирования,  парков-
ку, «горку» и прочие навыки вожде-
ния на начальном этапе очень важ-
но отрабатывать на хорошо оборудо-
ванном автодроме. Спокойно и без-
опасно.
Опытные инструкторы всегда по-
могут правильно скоординировать 
Ваши знания, уже полученные в 
процессе теоритического обучения, 
и расскажут о непонятных Вам мо-
ментах.

По желанию курсан-
тов инструкторы 

проводят с ним до-
полнительные за-

нятия.

• РАССРОЧКА ОПЛАТЫ ЗА ОБУ-
ЧЕНИЕ

И еще!!!

АКЦИЯ 
для учащихся гимназий, лицеев 
и средних школ 
(достигших 16 лет)  – 
СКИДКА на обучение 5%
Более подробную информацию об 
автошколе, графике набора групп, а 
также все отзывы курсантов (теперь 
уже водителей) можно посмотреть 

на сайте http://cop.bri.by/

г.Барановичи, 
ул. Маяковского, 11а 
тел/факс 
(80163)41-06-40, 42-59-57,
(8029)807-15-59 мтс

Приходите, обучайтесь и получайте 
только удовольствие от вождения!

Наталья Окулич - выпускница 2012 
года факультета иностранных 
языков БарГУ. На третьем курсе 
девушка месяц училась в универ-
ситете в Лейпциге, а на пятом - пол-
года в Йене от Германской службы 
академических обменов (DAAD). 
Наталья рассказала, как стать сту-
дентом в Германии.  

ДОКУМЕНТЫ
После того, как я месяц училась в 
Лейпциге, желание получить сти-
пендию на целый семестр в универ-
ситете Германии возросло в разы. 
Это колоссальный опыт в плане из-
учения немецкого языка и культуры 
страны. 

Отбор кандидатов для получения 
семестровой стипендии проходил в 
два этапа: сначала рассматривался 
пакет документов, а потом лучших 
из соискателей приглашали на со-
беседование в Минск. Комиссия со-
стояла из преподавателей вузов и 
сотрудников научно-исследователь-
ских учреждений Германии. Мне за-
давали различные вопросы, в основ-
ном обсуждали мою мотивацию. На-
пример, почему именно я должна 
поехать и как учеба в Германии мне 
пригодится в будущем. Когда мне 
позвонили из Минска и сказали, что 
я выиграла стипендию DAAD на пол-
года, я прыгала от счастья. Это была 
цель, к которой я шла. 

Перед отъездом я прошла универси-
тетскую практику – преподавала ан-
глийский и немецкий язык в школе. 
В Германии делала задания, которые 

мне на электронную почту высыла-
ли преподаватели БарГУ. Я училась в 
Йене и в то же время удаленно в Ба-
рановичах. Учиться одновременно 
в двух университетах было сложно, 
но я рада, что все получилось имен-
но так.  

ЖИЗНЬ И УЧЕБА В 
ГЕРМАНИИ
В Йене я училась на философском 
факультете. Внешне университет 
завораживал: старинное здание с 
огромными колоннами. Был и со-
временный корпус, кампус с библи-
отекой и столовой. 

Система обучения не похожа на бело-
русскую. На лекции и семинары сту-
денты регистрировались онлайн. По 
каждому предмету приходило под-
тверждение, так составлялось распи-
сание. Было несколько обязательных 
предметов, но, в основном, студенты 
выбирали то, что считали нужным. В 
день у меня было по 3-4 пары, а чет-
верг и суббота –  выходные. Занятия 
проходили интересно, преобладала 
работа в группах и парах. В конце кур-
са студенты сдают экзамены по основ-
ным предметам: грамматика немецко-
го языка, фонетика и страноведение. 
Сложностей в учебе у меня не было, в 
первую очередь потому, что я хорошо 
владею немецким языком. 

Помимо учебы в программу входи-
ли и развлечения. Каждую неделю у 
нас проходили экскурсии по немец-
ким городам. В выходные мы путе-
шествовали по Тюрингии. Также ез-
дили в Дрезден и Берлин. 

В рамках программы я ежемесячно 
получала 650 евро. Денег хватало аб-
солютно на все: оплата общежития, 
походы в кафе и путешествия. 

Я жила в общежитии блочного типа с 
двумя немками и жительницей Бол-
гарии. У каждого была своя комната, 
общие – кухня, две душевые и туа-
лет. По вечерам мы вместе готовили, 
играли в настольную игру UNO или 
просто болтали. Общий язык был 
немецкий, недопонимания и слож-
ностей в общении не было. 

ЗНАЧЕНИЕ СТИПЕНДИИ
Помню, когда впервые приехала в 
Германию, ничего не знала: куда 
идти, где мой хостел. Это был стресс 
и в то же время школа жизни. После 
учебы я стала уверенней в себе, ста-
ла  лучше говорить на иностранном 
языке. Например, когда вернулась 
в Беларусь, к государственному эк-
замену по практике речи немецко-
го языка в БарГУ даже не готовилась, 
но сдала на отлично. 

Сейчас я учусь в Венском универси-
тете на магистра по специальности 
«Немецкий как иностранный». По-
сле получения диплома я смогу ве-
сти языковые курсы для иностран-
цев, которые учат немецкий с нуля 
или как второй иностранный язык. 
Поступить в Австрии мне было лег-
ко, достаточно было получить сер-
тификат С1. C1- это высокий уровень 
знания немецкого языка, потому что 
следующая ступень – С2 – высший 
уровень. 

Как стать студентом в Германии

 І СПРАВКА. ГЕРМАНСКАЯ СЛУЖБА АКАДЕМИЧЕСКИХ ОБМЕНОВ (DAAD) – ОДНА ИЗ 
КРУПНЕЙШИХ ОРГАНИЗАЦИЙ В МИРЕ, КОТОРАЯ СПОСОБСТВУЕТ МЕЖДУНАРОДНОМУ АКАДЕ-
МИЧЕСКОМУ ОБМЕНУ МЕЖДУ СТУДЕНТАМИ И УЧЕНЫМИ. ЧТОБЫ ПОДАТЬ ЗАЯВКУ НА УЧА-
СТИЕ В СТИПЕНДИИ ОТ DAAD, НЕОБХОДИМО БЫТЬ СТУДЕНТОМ ВТОРОГО И ВЫШЕ КУР-
СОВ ОДНОГО ИЗ ВУЗОВ СТРАНЫ И ВЛАДЕТЬ НЕМЕЦКИМ ЯЗЫКОМ НА ВЫСОКОМ УРОВНЕ. 
ПОДРОБНУЮ ИНФОРМАЦИЮ МОЖНО НАЙТИ НА САЙТЕ HTTP://WWW.DAAD-IC-MINSK.BY/. 

Наталья Окулич.  ФОТО: АРХИВ НАТАЛЬИ ОКУЛИЧ

АВТОШКОЛА НА МАЯКОВСКОГО – 100% ПРАВА!

ООО «Центр образования и практической подготовки» УНП 290502971К

ВСЕ ФОТО: АРХИВ ООО «ЦЕНТР ОБРАЗОВАНИЯ И ПРАКТИЧЕСКОЙ ПОДГОТОВКИ» 

К
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До главного спортивно-
го старта четырехлетия - 
Олимпиады в Бразилии 
- осталось меньше трех 
недель. Барановичи на 
самых престижных со-
ревнованиях будут пред-
ставлены, как минимум , 
двумя спортсменами.  

РАСШИРЕННЫЙ 
СПИСОК

Официальное открытие 
летних олимпийских игр в 
столице Бразилии состоит-
ся 5 августа.  Беларусь на 
Олимпиаде представят бо-
лее 140 спортсменов в 25 
видах спорта. Эта цифра не 
окончательная, поскольку 
до 23 июля – официально-
го дня отъезда делегации 
белорусских олимпийцев –                 
продолжатся соревнования 
и турниры по олимпийским 
видам спорта и внутрен-
ние проверки спортсменов 
на допинг, в ходе которых и 
выяснится, кто из спортсме-
нов подтвердит свой статус 
олимпийца, а кого придется 
«отцепить». 

Еще в начале 2016 года на 
олимпиаду в Рио от Барано-
вичей «отправляли» четве-
рых: пловцов Юлию Хитрую 
и Андрея Добрицу, прыгу-
на Андрея Чурило  и барье-
ристку Екатерину Белано-
вич (Артюх). По крайней 
мере, их имена значились 
в списке кадидатов на уча-
стие в олимпийских играх 
2016 на сайте барановичско-
го горисполкома. По мне-
нию же тренеров, шансы на 
поездку на Олимпиаду име-
лись и у перспективного ба-
рановичского боксера Егора 
Курбанова и бегуньи Ольги 
Осташко. 

МИМО РИО
На сегодняшний день 

точно известно, что в Бра-
зилии мы не увидим бара-
новичского боксера Егора 
Курбанова. Проиграв в фи-
нале Кубка Беларуси по бок-

су, который прошел в Моло-
дечно 19 мая, более слабому 
сопернику, Егор предопре-
делил выбор тренерского 
штаба не в свою пользу.  

А пловец Андрей До-
брица потерял шанс высту-
пить на Олимпиаде в Рио по-
сле слабого выступления на 
чемпионате Беларуси. В фи-
нале 100-метровки на спи-
не Андрей показал лишь ше-
стой результат,  а на 200-ме-
трах на спине стал вторым. 
Поэтому на чемпионате Ев-
ропы в Лондоне Андрей «по-
бывал» в качестве запас-
ного, а показать желанный 
олимпийский норматив на 
других соревнованиях тоже 
не получилось. 

Барановичская бегунья 
Ольга Осташко серьезных 
успехов в последнее деся-
тилетие добивалась в эста-
фетном беге. Но для главно-
го старта четырехлетия со-
брать команду не удалось.

– К сожалению, реаль-
ность такова, что на 400 ме-
тров я вижу пока лишь трех 
спортсменок, способных бе-
жать в эстафете. А что каса-
ется 4х100, то там пока и во-
все только две девочки бегут, 
да и то с результатами в рай-
оне 11,60 сек. Эти секунды не 
позволяют всерьез говорить 
об эстафетной команде, – от-
метил старший тренер наци-
ональной команды по сприн-
ту Сергей Володько в одном 
из июньских интервью бело-
русским журналистам.

ТЕМНАЯ ЛОШАДКА
Пока еще неизвестно, 

удастся ли примерить но-
вую олимпийскую форму с 
васильками и белорусским 
орнаментом барановичской 
барьеристке Екатерине Бе-
ланович. На соревнованиях 
в Польше 28 мая  Екатерина 
на  дистанции 400 м с барье-
рами смогла показать олим-
пийский норматив в 56,20 
сек. Спустя месяц в Фин-
ляндиии Екатерина Бела-
нович еще раз подтвердила 
олимпийский норматив. А 
на чемпионате Европы в Ам-

стердаме в июле наша зем-
лячка в забеге на 400 метров 
с барьерами с результатом 
56,10 сек стала пятой.

До скоростей самой бы-
строй барьеристки в мире 
Джаневи Рассел из Ямайки 
(53,96) нашей бегунье еще 
бежать и бежать, но уверен-
ная 5-я строчка европейско-
го рейтинга позволяет на-
деяться на то, что Катя смо-
жет удивить всех в Рио. При 
условии, что туда попадет, 
оставшись «чистой» после 
проверок на допинг.

КТО УЖЕ ЗАКАЗАЛ 
БИЛЕТЫ?

Пловчиха Юлия Хитрая 
уверенно выполнила отбо-
рочный норматив группы «А» 
еще зимой, на Открытом зим-
нем чемпионате Литвы  в ян-
варе 2016 года.  Но олимпий-
ская лицензия тогда не га-
рантировала ей попадание 
на летнюю Олимпиаду. Ба-
рановичской спортсменке 
необходимо еще было выи-
грать внутривидовую борьбу  
у коллеги по цеху Светланы 
Хохловой. Пловчихи «выяс-
нили отношения» на апрель-
ском чемпионате страны по 
плаванию, где Хитрая отстоя-
ла свое право на 50-метровку 
вольным стилем. 

На Олимпиаде барано-
вичская пловчиха будет уча-
ствовать сразу в двух видах 
– в своей коронной 50-ме-
тровке вольным и в женской 
эстафете. 

Если говорить о перспек-
тивах нашей спортсменки, 
то нужно вспомнить, что 
в нынешнем сезоне после 
чемпионата Европы по пла-
ванию в мае 2016, в европей-
ском рейтинге пловцов Юля 
поднялась на 7 место. И ее 
результат продолжил расти. 
На открытом кубке РБ памя-
ти Б. Сивицкого в Бресте 13-
16 июля на дистанции 50 м 
вольным  стилем Юля впер-
вые выплыла из 25 сек, оста-
новив секундную стрелку 
личного рекорда на 24,92 
сек. Правда, ей еще сложно 
тягаться с Александрой Ге-

расименей, имеющей в по-
служном списке результат в 
24,74 сек. 

– Спрогнозировать, что 
будет на Олимпиаде, слож-
но. Но если все сложится хо-
рошо, то в финале в личке я 
должна быть, – поделилась 
своими надеждами Юля. – В 
Бразилию я уезжаю 23 июля, 
там будет 1,5 недели сборов 
и на следующий день после 
открытия игр первый старт 
в эстафете.

 Прыгун в высоту Ан-
дрей Чурило показал отбо-
рочный олимпийский нор-
матив на Кубке Беларуси 
по легкой атлетике в поме-
щениях в феврале 2016 года 
в Минске, прыгнув на 2,30 
м. После этого он букваль-
но исчез из всех спортив-
ных обозрений. Его высту-
пление незаметно  прошло 
на чемпионате РБ по лег-
кой атлетике, а  на чемпио-
нат Европы по легкой  атле-
тике в Амстердам Андрей и 
вовсе не поехал.  По словам 
прыгуна,  выполнив олим-
пийский норматив, он при-
нял решение не распылять-
ся и целенаправленно го-
товиться только к Рио. К 
тому же парню предстоя-
ло подлечить ногу, травми-
рованную на одном из зим-
них стартов. Поэтому, по 
словам Андрея, ему слож-
но сейчас назвать свой ста-
бильный результат. 

Но на данный момент со 
своими 2,30 м Андрей может 
рассчитывать, если судить 
по результату 2.40 м катар-
ского прыгуна Мутаза Эсса 
Баршима, в лучшем случае 
на полуфинал.

Оба барановичских спор-
тсмена отправятся на олим-
пиаду уже во второй раз.   В 
Лондоне в 2012 году Юля Хи-
трая в эстафете стала 13-
ой, а Андрею   не удалось 
взять даже стартовую высо-
ту. Будем болеть, чтобы вто-
рая попытка  наших земля-
ков была намного успешнее. 
Ведь Олимпиада тем и нра-
вится болельщикам, что не-
предсказуема.

Олимпиада-2016. Кого из барановичских спортсменов 
мы увидим в Рио?

Виза на Олимпиаду

СПРАВКА. Спортсмены суверенной Беларуси выступили на одиннадцати Олимпийских играх – шести 
зимних и пяти летних.Чемпионами и призерами Игр стали 78 белорусских спортсменов, которые завоева-
ли 90 олимпийских медалей: 18 золотых, 28 серебряных и 44 бронзовые. Уроженцы Брестчины за время 
существования суверенной Беларуси завоевали 21 медаль в семи видах спорта, четверо стали олимпий-
скими чемпионами. Самой выдающейся барановичской спортсменкой-участницей олимпийских игр- яв-
ляется Наталья Сазанович, принесшая в копилку сборной серебро и бронзу в семиборье. Максимальное 
число спортсменов –пятерых – делегировали Барановичи на летнюю Олимпиаду в 2012 году.

Юрий ТИБИЛОВ
NEWS@INTEX-PRESS.BY

Яркие эмоции от вдохновенной победы ФК 
«Барановичи» над «Белшиной» в Кубке на про-
шлой неделе были напрочь развеяны в вос-
кресенье,  17 июля, проигрышем – 0:2 могилев-
скому «Днепру» в очередном туре чемпионата 
первой лиги. 

Воскресная прохлада благотворила игрокам. Да и 
зрителей на игру пришло немало, визуально не мень-
ше, чем на кубковую игру с «Белшиной». Было ощу-
щение, что некоторые пришли именно под влиянием 
недавней  сенсационной победы. Все ждали: смогут 
ли наши достойно сыграть и с еще одним сильным со-
перником, лидером первой лиги? 

И по началу матча, показалось, что смогут. Несмо-
тря на отсутствие двух ключевых футболистов в со-
ставе, игру из-за перебора желтых карточек пропу-
скали  Мять и Дрозд, весь первый тайм наши фут-
болисты смотрелись в борьбе с одним из двух лиде-
ров лиги достойно. Держали линии, играли компак-
тно, встречали соперников один в один, не давая тем 
развернуться. Более того, в первой половине встре-
чи именно барановичские футболисты были ближе 
к успеху. Запомнились неплохой удар Федорцова по-
сле диагонального паса Каплунова на рубеже тайма и 
красивая комбинация с участием левофланговых Ко-
стючика и Федорцова: после паса первого в штраф-
ную мяч, заметавшись в пределах ворот могилевчан, 
лишь чудом не оказался в сетке. И хотя общий класс 
могилевчан был заметно выше – они доминировали 
на поле и подали только около десятка угловых уда-
ров – достаточно четкая игра в своей штрафной на-
ших защитников, и особенно вратаря Дмитрия Тара-
севича, не позволила «днепровцам» открыть счет в 
первом тайме.

К сожалению, на весь матч игроков ФК «Барано-
вичи» не хватило. С началом второго тайма гости,  
взвинтив темп, в каждом эпизоде были на шаг бы-
стрее и, главное, непредсказуемей. А нашим просто 
не хватало умения подержать мяч и сделать хоро-
ший пас. В результате две четко разыгранные ком-
бинации гостей привели к двум взятиям барано-
вичских ворот. Сначала вышедший на замену Мак-
сим Рыбаков ударом с острого угла открыл счет. А 
затем после очередного (пятнадцатого?) углового у 
наших ворот Денис Образов красивым ударом го-
ловой установил окончательный счет – 0:2. Гости 
продолжали умело атаковать, и лишь мастерство 
Тарасевича не позволило счету стать неприлично  
крупным.   

– Первый тайм у нас получился. Если и проигры-
вали единоборства, успевали перестраиваться, –  
прокомментировал итоги игры и.о. главного тренера 
ФК «Барановичи» Сергей Коток. – А во втором тай-
ме «Днепр» нас полностью переиграл за счет мастер-
ства и настроя. А нам не хватило ни сил, ни скамей-
ки. Сказалась и дисквалификация ключевых футбо-
листов. 

Серия поражений нашей команды продолжается 
уже четыре встречи подряд – последний раз ФК «Ба-
рановичи» побеждал ФК «Ошмяны»  5 июня в 8-м туре. 
А серия без забитых голов тянется уже три встречи – 
последний раз мяч в сетку соперника  – ФК «Слоним»            
– залетал лишь в игре 9-го тура.

После 12 туров турнирную таблицу первой лиги 
возглавляет «Гомельжелдортранс» с 32 очками. Мо-
гилевский «Днепр» – на втором месте, имея 31 очко 
в активе. ФК «Барановичи» на 12-м из четырнадцати 
мест. Наша команда набрала 10 очков, забив 11 мячей 
и пропустив – 24. 

Неуд от  лидера

Андрей Чурило (слева) и Юлия Хитрая уже во второй раз примут участие в Олимпиаде. ФОТО: OLIMPIEC.MOGILEV.BY,  «INTEX-PRESS»

Сергей Коток

Во втором 
тайме 
«Днепр» 

нас полностью 
переиграл
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АФИША В программе мероприятий возможны изменения по 
не зависящим от редакции причинам. Более под-
робную информацию о культурных мероприятиях 
в Барановичах читайте на сайте intex-press.by в раз-
деле «Афиша».Юрий ТИБИЛОВ

NEWS@INTEX-PRESS.BY

МОЙ 
WEEK 
END
Горожане о том, как они 
проводят выходные

НАТАЛЬЯ  АНАНЬКО, 
основатель и руководи-
тель школы танца ANANKO 
DANCE SCHOOL

– Главное жизненное ув-
лечение у нас с супругом 
– это танцы и наша танце-
вальная школа-студия, по-
этому и выходные прохо-
дят без отрыва от главно-
го нашего детища. Мы либо 
ездим на мастер-классы в 
другие города, либо прово-
дим занятия с детьми, либо, 
если хорошая погода, выез-
жаем со своими воспитан-
никами на Свитязь. Прово-
дим танцевальные лагеря, 
мастер-классы, приглаша-
ем других педагогов на них. 
В общем, выходные у нас не 
менее плодотворная часть 
недели.
Сейчас немножко свобод-
нее, потому что деток по-
меньше – многие уехали в 
летние лагеря, и есть воз-
можность отдохнуть семь-
ей. Ездим на дачу, на озеро 
позагорать. Но это бывает 
очень редко. Мы любим бо-
лее активный отдых. Прове-
сти выходные, скажем так, 
в ритме танца – для нас это 
счастье. Вся жизнь у нас свя-
зана с движением.  Сидеть 
или просто лежать, отды-
хать – это не наше. 

УВИДЕТЬ МУЛЬТИК 
С ЛЮБИМЫМИ 
ГЕРОЯМИ
Старые добрые Сид, Мэнни, 
Диего возвращаются в новой 
части «Ледникового перио-
да» под названием «Столкно-
вение неизбежно». А с ними 
и бельчонок Скрэт, из-за ко-
торого и начнутся все пробле-
мы, которые едва не приве-
дут к мировой катастрофе. Из-
бежать ее наши герои смогут, 
только объединив усилия. Тем 
более, пятая часть легендар-
ной серии – точно последняя! 
Где и когда: кинотеатры «Звез-
да», «Октябрь»,  с 15 июля.
Сколько стоит: от 2,5 руб.

ПОИГРАТЬ В МАФИЮ
Клуб интеллектуальной пси-
хологической игры «МАФИЯ» 
- «CAMORRA» объявляет на-
бор новых игроков. В бли-
жайшую пятницу всех нович-
ков ожидают старожилы клу-
ба. Организаторы обещают 
непередаваемые эмоции и 
море позитива. 
Где и когда: 22 июля, 19.30. 
Точное место проведения 
мероприятия следует уточ-
нять у организаторов на 
страничке клуба: vk.com/
baranovichimafia.
Сколько стоит: Вход свободный.

«УКРАСИТЬ» СЕБЯ И 
БЛИЖНЕГО СВОЕГО
Color Fest – молодежный 
музфестиваль красок – еще 
раз пройдет в Барановичах. 
В программе –  выступле-
ние музыкальных коллек-
тивов, ди-джеев, танцы и, 
конечно, «красочные» бои. 
Девиз фестиваля: «Краски 
будут смыты, мгновения – 
никогда!»
Где и когда: Парк культуры и 
отдыха им. 30-летия ВЛКСМ, 
7 августа, 12.00
Сколько стоит: Вход свободный.

МІНСКАЯ 
ВОБЛАСЦЬ

ПАНАЗIРАЦЬ ЗА 
РЭКАНСТРУКЦЫЕЙ 
ГРУНВАЛЬДА
VIII міжнародны фестываль 
«Наш Грунвальд -2016» на 
два днi акупуе музейный ком-
плекс «Дудуткі». В праграме 
фэсту шмат цiкавага: масавыя 
рыцарскія бітвы, конны тур-
нір, турнір лучнікаў i алебар-
дыстаў. На першы дзень фэ-
сту з 15.00 да 16.30 запланава-
на галоўная падзея – рэкан-
струкцыя Грунвальдскай біт-
вы. У канцэртнай праграме 
прымуць удзел фолк-рок ка-
лектывы з Беларусі, Украіны, 
Літвы, Польшчы. 
Дзе i калi: Музейны комплекс 
«Дудуткі», вёска Пціч, Мiнскi 
раён, 24.07.
Для ўдзельнікаў фэсту бу-
дзе арганізавана дастаўка 
па маршруце Мінск-Дудут-
кі-Мінск. Падрабязней –  на 
сайце dudutki.by
Колькі каштуе:  дзiцячы – ад 
10 руб., дарослы – ад 20 руб. 

СТАТЬ ЗРИТЕЛЕМ 
НОЧНЫХ ГОНОК 
С УПРАВЛЯЕМЫМ 
ЗАНОСОМ
Третий этап чемпионата РБ 
по дрифту пройдет в Лого-
йске. Здесь в 2009-ом  году 
прошли первые в стране офи-
циальные соревнования по 
управляемому заносу. Поми-
мо послезакатных гонок зри-
телей ждут выставка спортав-
томобилей, пляжный волей-
бол, мини-футбол. Развле-
кать публику будут скейтеры и 
bmx-райдеры – велосипедные 
экстремалы. Новинка — авто-
мобильная ярмарка. 
Где и когда:  ГСОК «Лого-
йск», 23 июля.
Сколько стоит: детский би-

лет – 8 руб., стандарт – 17 руб., 
премиум – 30 руб. 

МИНСК

ПРОЧУВСТВОВАТЬ 
АТМОСФЕРУ БОЕВ 
Любители контактных едино-
борств и боев без правил смо-
гут стать свидетелями 11 про-
фессиональных поединков 
по тайландскому боксу, ММА 
и К-1 с участием чемпионов 
мира и Европы. Помимо боев, 
в рамках турнира состоится 
проект «Рубаха-парень», в ко-
тором любой желающий мо-
жет испытать себя в поединке. 
Где и когда: 24.07, загород-
ный ресторан «Очаг», трасса 
Минск - Витебск, р-н д. Боров-
ляны. Справки по телефону: 
+375-29-602-7-444.
Сколько стоит: 22,50 руб.

БРЕСТ
ПРОБЕЖАТЬСЯ С 
ЧЕТВЕРОНОГИМ 
ДРУГОМ В 
ПОМОЩЬ ДРУГИМ 
ЧЕТВЕРОНОГИМ              
Состоится благотворительный 
зоозабег «4+2». Приглашают-
ся все желающие владельцы 
собак. В первом забеге будут 
участники с собаками сред-
них и крупных пород на по-
водках. Во втором  – участни-
ки с собаками мелких пород 
или щенками (на поводках, на 
руках или в рюкзаках). Рассто-
яние –  1 км по лыжероллер-
ной трассе гребного канала. В 
программе мероприятия так-
же акция «Найди себе друга», 
показательные выступления 
четвероногих сотрудников де-
партамента охраны, погра-
ничной службы, таможни. Вы-
рученные средства будут на-
правлены в приют для бездо-
мных животных. 
Где и когда: Гребной канал. 
ул. Октябрьской революции, 
2; 23-24.07
Сколько стоит:  10 руб.
Регистрация: https://vk.com/
topic-123715078_34168307 
Условия для участников: обя-
зательная регистрация, нали-
чие паспорта животного с от-
меткой о прививках.

РЕКЛАМА

ПОЗДРАВЛЯЕМ С ДНЕМ РОЖДЕНИЯ!

ДАНИИЛ
 ДАМАРАЦКИЙ. 
21 июля испол-
няется 7 лет

ДИМКА 
ЗАХАРКЕВИЧ. 
 20 июля испол-
няется 5 лет

ДАРЬЯ КОЗАК. 
17 июля исполнилось 
4 года

ВЛАДИК ГРЕСЬ. 
18 июля исполнилось 
3 года

АЛЕКСАНДРА 
СТАСЮК. 
16 июля исполнилось 
4 года

МАШЕНЬКА 
СОЛОДУХА. 
25 июля исполняется
1 год

или просто лежать , отды-
хать – это не наше.

Игра, ставшая за несколько дней популярнее Фэйсбу-
ка и Инстаграмм, покорила и наш город. Релиз игры 
Pokemon GO состоялся 6 июля. За несколько дней при-
ложение заняло первые позиции по скачиванию в App 
Store и Google Play. Несмотря на то, что релиза игры в 
Беларуси пока нет, люди находят способ ее установить. 
Сделав это, они ловят покемонов как на улицах, так и в 
помещениях. Более подробно об игре вы можете почи-
тать у нас на сайте www.intex-press.by или в нашей груп-
пе ВКонтакте new.vk.com/intexpress.

У  нас ловят покемонов
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По горизонтали: 2. Ошиб-
ка, сбой в программе. 7. Ка-
кая река самая хищная? 8. 
Шоссе под шасси. 9. Риско-
ванное начинание с расче-
том на случайный успех. 10. 
По десятку на шесточке сели 
умные кружочки и считают 
громко вслух, только слыш-
но: стук да стук! (загадка). 12. 
«Сила притяжения» игро-
ка. 13. Стихотворный размер. 
14. В средневековых цехах 
ремесленников – изделие, 
которое необходимо было 

представить для получения 
звания мастера. 17. Реаль-
ная действительность, слу-
жащая предметом изобра-
жения для художника. 19. 
Зажиточный крестьянин в 
Турции. 20. Округляется не-
мало у едящих до отвала (за-
гадка). 23. Какая самая длин-
ная река в Азии? 24. Закон-
ченный в смысловом отно-
шении отpывок письменной 
pечи. 27. Свежий ветерок, 
способный выдуть все здо-
ровье. 28. Камень, талисман 

Близнецов. 29. Морской рак, 
«десятиног».
По вертикали: 1. То, до чего 
может довести язык. 2. Сол-
дат, вооруженный, кроме ру-
жья со штыком, ручными гра-
натами (известны в России 
с XVII в.). 3. Мелкая прихоть, 
причуда. 4. Ложка-то узка, та-
скает по … куска: надо её раз-
вести, чтоб таскала по шести 
(погов.). 5. Госпожа из пес-
ни Верещагина. 6. Работник, 
одевающий актёров «с иго-
лочки». 9. Французский хули-

ган и рубашка с открытым во-
ротом. 11. Потерявшийся ге-
рой романа Ж. Верна. 12. «Де-
лохранитель». 15. Реакцион-
ное учение об улучшении 
биологической природы че-
ловека. 16. Рабочий, чья сила 
в плавках. 18. Крылатое сред-
ство доставки детей. 21. Ме-
тил в лукошко, а попал в … 
(посл.). 22. Процесс превра-
щения новой вещи в старую. 
25. Праздник с яблочным аро-
матом. 26. За здоровье пьют 
до этого места.

ОВЕН. На данном этапе можете смело планировать разговоры с вы-
шестоящими лицами - они будут успешными и выгодными для вас. 
Но только не действуйте с позиции силы, так как в этом случае ваши 
шансы добиться успеха будут таять на глазах. Не упускайте возможно-
сти пообщаться с друзьями и с теми, кто вызывает у вас симпатию.

ТЕЛЕЦ. С уверенностью утверждать, что Тельцам во всем везет, 
нельзя. Однако вы добьетесь желаемого, даже несмотря на то, что окру-
жающие постараются вам в этом помешать. Важно сохранять спокой-
ствие и хладнокровие в любой ситуации. Помните: «Терпение и труд 
все перетрут» — это ваш девиз на предстоящие трудовые будни. И не 
забывайте отдыхать.

БЛИЗНЕЦЫ. Наконец удастся перевести дух. Проблемы, которые 
преследовали вас последнее время, совсем скоро разрешатся. Прои-
зойдет это не без помощи влиятельного покровителя. Когда все закон-
чится, не забудьте поблагодарить тех, кто принял непосредственное 
участие в вашей жизни.

РАК. В самое ближайшее время  Вы будете стараться попасть в 
самую гущу событий и быть во всем первыми. Однако не переборщите 
с напором - есть риск совершить ошибку. Проявите избирательность в 
еде: никакого фастфуда - только домашняя пища!

ЛЕВ.  На этой неделе позвольте себе отдохнуть от решения рабочих 
и бытовых вопросов и с головой окунитесь в развлечения. Выходные 
проведите в приятной компании, постарайтесь отвлечься от проблем. А 
вот выходные дни могут стать непростыми: появится много дел, требу-
ющих немедленного решения.

ДЕВА. Ваша личная жизнь с каждым днем будет все больше радо-
вать своей насыщенностью. Однако не спешите рассказывать об этом 
всем подряд - могут сглазить! Неплохо будет сменить обстановку. Даже 
обычного выезда за город на выходных будет вполне достаточно, 
чтобы набраться сил и энергии.

ВЕСЫ. В плане профессиональной деятельности эта неделя может 
оказаться весьма благоприятным периодом. Этим нужно воспользо-
ваться и не упустить предоставленных вам возможностей. Направьте 
сейчас свои силы на те области деятельности, где вы имеете наиболь-
ший успех.

СКОРПИОН. Ваш романтический настрой станет помехой для се-
рьезных дел. Вы все время будете витать в облаках, совсем не думая о 
насущных проблемах. Начальство вряд ли одобрит такое поведение, 
так что придется взять себя в руки. Все выходные дни можете с чистой 
совестью посвятить любимому человеку.

 СТРЕЛЕЦ. Непростой период для тех Стрельцов, чьи отношения с 
партнером в последнее время висели на волоске. Велика вероятность 
разрыва. Постарайтесь даже в такой ситуации найти положительные 
моменты. Ваша помощь понадобится близкому другу. Не будьте равно-
душны, возможно, вы - его последняя надежда.

 КОЗЕРОГ. Непредсказуемые недели ждут вас впереди. Все будет 
зависеть от вашего настроя. Постарайтесь поддерживать его в поло-
жительном русле. Внезапно может появиться желание начать все с 
чистого листа. Это похвально, но поспешных действий пока предпри-
нимать не стоит - еще не пришло время.

ВОДОЛЕЙ. Ваше душевное состояние будет зависеть от физиче-
ского самочувствия. Так ч если испытываете недомогание, не отклады-
вайте визит к врачу. В этот период не стоит отказывать себе в отдыхе 
и зарываться в бумаги. Лучше возьмите небольшой отпуск и смело от-
правляйтесь отдыхать на море.

РЫБЫ. В ближайшее время надо начать экономить, иначе ремонта, 
о котором вы мечтаете, и крупных покупок придется ждать очень долго. 
Могут возникнуть проблемы со сном.

* * * 
Норвежская семья. Жена ежедневно говорит мужу:
- Дорогой, надень красный фартук и помой посуду.
- Дорогой, надень красный фартук, приготовь обед.
- Дорогой, надень красный фартук, сделай уборку,
- Дорогой, надень красный фартук, постирай белье...
Через 3 года мужик озверел:
- Все, хватит с меня! К черту красный фартук!
Хочу синий! 

* * *
Решил один мужик уйти в монастрырь. Ему настоятель 
и говорит:
- Брат мой, у нас в монастыре обет молчания! Можно го-
ворить только когда я скажу. И вот прошел год. Вызыва-
ет настоятель этого мужика и говорит:
- Брат мой, прошел ровно год, как ты здесь, и я разре-
шаю сказать тебе два слова.
Мужик:
- Кровать жесткая!
Настоятель:
- Хорошо, тебе дадут еще один матрас!
Прошел еще год. Настоятель:
- Брат, прошло два года, как ты у нас. Можешь сказать 
свои два слова!
Мужик:
- Еда холодная!
- Хорошо! Я передам твои слова на кухню!
Прошел еще год.
- Скажи свои два слова, брат мой!
- Я ухожу!
- Ну и слава Богу, а то только и делаешь, что жалуешься!

* * * 
В Геpмании по автобану едет супpужеская паpа и слу-
шает pадио об обстановке на доpогах. «Hа такой-то ули-
це пpобка, там-то большая аваpия... Внимание! Hа та-
кой-то улице появился сумасшедший водитель, он пpет 
по встpечной полосе и ни на кого не обpащает внима-
ние!» Жена поднимает голову и говоpит: «Доpогой! По-
смотpи! Их здесь много!»

* * * 
Мужик едет на машине. Видит : у обочины дороги сто-
ит женщина с канистрой в руках. Он думает: «Может, 
спирт или пиво - надо подвезти». Села, едут дальше.  
Мужик на канистру кивает:
- Спирт ?
- Нет.
- Значит, пиво ?
- Нет, бензин.
- Тю ! Зачем ?
- Знаю я вас, мужиков ! Только до первого леска довезе-
те - сразу у вас бензин кончается !..

По горизонтали: 4. Ярославль.6.Бионика.10. Утро. 11. Али-
би. 13. Огма. 14. Кальяри. 15. Проводы.17. Пино. 18. Навет. 19. 
Джаз. 20. Интрига. 23. Ренессанс. 
По вертикали: 1. Мори. 2. Еланчин. 3. Увек. 5. Остракизм. 7. 
Комедиант. 8. Кольцов. 9. Воевода. 11. Айран. 12. Иприт. 16. 
Эверест. 21. Нона. 22. Гран.
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